

FinDe ANÁLISIS - REPORTAJES - ENTREVISTAS La Tribuna

Helen Díaz: la mujer que dirige la UdeC de Los Ángeles



NUESTRA GENTE, 10 y 11

www.latribuna.cl

\$300,00 (IVA incluido) \$350,00 (Atrasado)



Quilque: el desborde que conmocionó al país tras 12 años

El inicio de semana en Los Ángeles estuvo marcado por las intensas lluvias y la crecida del estero Quilque que más de un dolor de cabeza provocó a las autoridades.

No es la primera vez que un suceso de estas características ocurría en la zona. Sin ir más lejos, en 2006, tras fuertes precipitaciones, el sector quedó en condiciones similares.

REPORTAJE 6 Y 7



REPORTAJES 12

Las indemnizaciones que dividen al concejo de San Rosendo



POLÍTICA, 5

El balance local de la primera Cuenta Pública de Piñera



HOY

Máxima 14°

MÍN -2°

MAÑANA

Máxima 12°

MÍN -1°



René Muñoz Klock,
gerente Asociación de Contratistas Forestales AG.

A la espera de tiempos de paz y tranquilidad en el bosque

Es difícil abstraerse de los hechos que nos han golpeado diariamente estos casi cinco últimos años. Junto a nuestros trabajadores, sus familias y nuestras familias hemos debido enfrentar atentados terroristas incendiarios, emboscadas, trampas en puentes, trabajar con resguardo policial y secuestros, todas situaciones nunca antes vividas ni tampoco esperadas por los contratistas forestales. No es nuestro ambiente. Sólo estamos acostumbrados a convivir con la paz que nos entrega la naturaleza en su máxima expresión, con el ruido de los bosques, la corriente de los ríos, el canto de los pájaros y el aire puro.

Pero algo cambió. Hoy somos el blanco seguro de los instintos criminales y cobardes de bandas y guerrillas que se desperdigan por los bosques y sectores rurales de las regiones del Bío Bío al sur.

¿Qué hizo que llegáramos a ésta condición de tan alta vulnerabilidad y violencia? Chile está cambiando y se ha ido instalando de una manera muy fuerte el reclamo y demanda por los derechos de las minorías, de los pueblos, de los estudiantes, etcétera. Junto a ello, en los últimos 4 años fuimos gobernados por una coalición que no supo reaccionar y controlar estos movimientos y que también simpatizaba y le hacía guiños a alguno de ellos. En este escenario, aquel grupo que pretendía reivindicar los derechos de un determinado pueblo, tuvo chipe libre para hacer y deshacer, con la anuencia de las autoridades, encontrando en la violencia rural la herramienta efectista y justa, según ellos, para mostrar su descontento e injusto trato por la insatisfacción de sus demandas a la opinión pública.

Seguido de ello, aparecieron las platas políticas que se expandieron por todos los rincones de la sociedad, tocando de una manera muy fuerte al sector empresarial forestal y dejándolo sin voz ni credibilidad pública, obligándolos a mantener una posición observante, débil y poco influyente en el manejo político del conflicto y con escaso apoyo de parte del Estado. Ellos no han sido capaces de respaldar el importante aporte que ha tenido el sector forestal en el desarrollo del país, que genera trabajo, bienestar y riqueza para todos los que estamos trabajando en él.

¿En estos últimos años, alguno de ustedes han escuchado alguna defensa del sector forestal de parte de las empresas principales? ¿o que se refieran de manera crítica a los acontecimientos que ocurren o que solidaricen con las víctimas, con trabajadores y contratistas forestales que trabajan y le prestan servicios a ellos?

Durante estos cuatro años transcurridos, la Asociación de Contratistas Forestales AG ha estado en solitario levantando la voz de los forestales, sus socios soportando firmemente los embates del terrorismo desatado y absorbiendo las pérdidas que esas acciones han significado, no sólo en el patrimonio de cada uno de ellos, sino que también el efecto brutal que ha tenido en nuestros trabajadores y sus familias.

Es así que, juntos, trabajadores forestales y nuestra querida Asociación Gremial, y lo decimos enfáticamente y con orgullo, hemos sobrellevado este conflicto solos, con la esperanza de que pronto lleguen los tiempos de tranquilidad en los bosques para toda la familia forestal.

Día del Patrimonio en Los Ángeles



Osvaldo Cáceres González,
Arq. U. de Chile ICA 914 A.C

Me han encargado que hable sobre los terremotos en el Día del Patrimonio, pero no pude ir por estar enfermo de hace días, otra persona leerá lo que estoy escribiendo.

Los terremotos son hechos naturales en nuestro país al igual que en otros ¿Uds. le tienen miedo a los terremotos?, no creo que tanto sin son jóvenes, a mí que experimentado muchos desde el primero de 1939 no me dan miedo, pero me afectan, pues no se sabe cómo reaccionan los edificios a esos movimientos y cada día se descubren nuevas manifestaciones de ellos como el efecto torsión que últimamente desde 1960 han sido vital para los edificios y afectó a un edificio que había construido en 1959. Pero el edificio no colapsó para ello. Pero con los terremotos sucesivos del 68 del 2010 y otros, no le ha pasado nada y se pudo recuperar sin problemas, aunque había varias ideas.

Sin embargo otros edificios han sufrido problemas por la mala condición del suelo o de su construcción. Yo que he construido

muchos desde 1950 en que me recibí de arquitecto, tengo la experiencia suficiente de los terremotos sobre ellos. He construido ya en mi larga vida más de 1.000.000 de metros cuadrados, sobre todo durante mi trabajo en la CORMU, Corporación de Mejoramiento Urbano del Ministerio de la Vivienda, desde 1970 a 1973, construimos más de 20 conjuntos habitacionales en la región del Biobío que en esa época comprendía las provincias de Concepción, Arauco, Biobío, Ñuble y Malleco y ahora se le está sacando la de Ñuble.

Construimos conjuntos departamentos en Concepción (5), en Talcahuano (3) en Lebu, en Penco (2), además del parvulario en Tomé. Algunos como los de Lota, tuvieron algunos problemas, pero de detalles, grietas que no colapsaron los edificios.

Cuando los edificios colapsan es serio el problema, pero eso no sucedió, salvo el de las tres torres que construimos en Concepción, Talcahuano y Chillán. Una tuvo un problema de torsión y se demolió, sin considerar la opinión de los proyectistas y calculistas, lo cual fue un error, pues se podría haber recuperado. Se creó una "Comisión de demolición" del Ministerio de Obras Públicas que autoritariamente ejerció su poder y dio la orden de desarmar esa torre de 17 pisos que llevaba el nombre del primer Ministro de la Vivienda del Presidente Salvador Allende, sin que hubiese colapsado ni investigado cómo se había estudiado, por qué había sido afectado. De la tres torres iguales, la única que estuvo afectada, pero no colapsó fue la de Concepción, siendo que había sido

calculada por el ingeniero Carlos Sandoz de vasta experiencia en Europa desde que se tituló con las mejores evaluaciones, y cuyos otros edificios no han tenido problemas, e incluso un acueducto romano, intervenido por él para conservarlo desde esa época 2000 años atrás.

En Chile se trabajó hasta 1905 en que se produjo el gran terremoto de Valparaíso, con las normas alemanas, pero después del terremoto referido se actuó con las normas francesas que venían aplicando desde la mitad del siglo XIX.

En Chile la aplicación de la Ordenanza de la Construcción aprobada en 1933, ayudó a la construcción de edificios, y por eso hubo muchos menos problemas que los que hubo en 1939 con el terremoto que afectó principalmente a Chillán Concepción y Los Ángeles

En esta materia son importante los aportes del ingeniero y arquitecto Víctor Awclair, arquitecto francés que trajo las normas referidas que se han aplicado desde 1905 adelante con notable éxito ya que sus edificios en los cuales participó casi anónimamente no han sufrido ningún problema como las Galerías del Club Hípico, el edificio de la iglesia de la Gratitude nacional, la Biblioteca Nacional, etcétera. También el aporte del arquitecto don Hermógenes del Canto, que participó en la redacción y estudio de la Ordenanza General de Construcción, dictado en 1933, y así muchas otras que sería largo de enumerar.

¿Robots pidiendo sus derechos?

Dr. Paolo Castillo Rubio,
ingeniero civil electrónico. Jefe Área Electrónica Instituto Profesional Virginio Gómez Sede Los Ángeles.

Es algo que ocurre actualmente, grupos históricamente discriminados se revelan y comienzan a hacerse notar de alguna manera. Tenemos los casos del pueblo mapuche, diversidad sexual y feminismo. Pero esto no es algo de nuestra época, ya que en el pasado se tuvieron temas como el racismo y la esclavitud.

Muchos no saben que Robot es una palabra de origen checo (Robota), utilizada para denominar a los "sirvientes" o los que realizan "trabajo forzado". El término no tiene un origen científico como se esperaría, sino que viene de la ciencia ficción. Películas clásicas como "Yo, Robot" del 2004 que muestra

un futuro en el que los robots son una especie de asistentes de las personas, está basada en la novela de Isaac Asimov del mismo nombre, que se publicó en 1950 con ideas que partieron al menos 20 años antes. En esta novela fue la primera vez que se habló de "Robótica". Cuando fabricamos un robot, lo hacemos con el fin de que realice nuestro trabajo, porque principalmente puede ser difícil, repetitivo o peligroso. O sea, es realmente un sirviente que nos facilita la vida. Por otra parte, lo podemos ver como una máquina que debe hacer el trabajo como yo quiera, sin reclamos y sin recompensa... un esclavo de metal y plástico.

Existen robots simples que necesitan asistencia humana. Se construye un robot que tiene una consola o control remoto para que un operario lo maneje. Por nombrar un ejemplo, está el robot cirujano Da Vinci, que realiza operaciones quirúrgicas, pero que necesita del médico que lo controle. Este tipo de máquinas cumple el objetivo y son un aporte a la sociedad.

Existen robots industriales que se preocupan de hacer las tareas repetitivas y precisas; como mover, ensamblar,

pintar, soldar, entre muchas otras. Como siguen una programación informática, ya no se necesita a la persona que lo maneje, por lo que reemplazan mano de obra humana. O sea, la persona debe preocuparse de otras tareas, no de las "reemplazables".

Existen los robots humanoides o personas simuladas. Dotados de inteligencia artificial, pueden realizar infinidad de acciones; como comunicarse, resolver operaciones matemáticas, capturar información del medio, aprender de sus errores, entre otras. A pesar de los grandes esfuerzos realizados en esta área, el resultado no va más allá de un robot avanzado, que puede realizar cosas interesantes, pero que está muy lejos de ser una persona. ¿Qué les falta entonces?. algunos dirán las emociones. Lamentablemente no, ya desde hace unos años existe, por ejemplo, el robot Pepper que lee emociones humanas y desarrolla las suyas. O sea, para lograr esas historias fantásticas de ciencia ficción solo falta TIEMPO... la tecnología ya está. Cuando llegue el momento, no será raro que estos robots aparezcan en las noticias luchando mercedamente por sus derechos... ¡ojalá hagan solo eso.

La Cuenta Pública de Piñera



Juan Pablo Vergara
Periodista Diario La Tribuna

D

ifícilmente la cuenta pública dada ayer viernes por el Presidente Piñera puede considerarse como tal, tomando en cuenta que el nuevo gobierno asumió hace poco menos de tres meses.

Más bien debería hablarse de una revisión a la gestión realizada en el último año de gobierno por la Presidenta Bachelet, acerca de la cual se refirió en términos muy críticos el actual mandatario durante su presentación.

Y cómo no, entendiendo que estamos hablando de administraciones de signo político distinto, era la oportunidad de Piñera para volver a cuestionar lo realizado por la ex mandataria y, de paso, aprovechar de reforzar su nuevo programa de gobierno, con el cual ganó las pasadas elecciones.

Por ende, deberíamos concluir que lo rendido por el Presidente, aparte de haber sido un repaso de lo realizado por el Estado en el último periodo en materia de inversiones y políticas públicas, fue también una proyección de lo que él pretende

construir en su segunda administración.

En mi opinión, Piñera abordó temas que en estos momentos reportan una sensibilidad especial en la población como es la protección de menores, la inmigración, reformas al sistema de pensiones y al ámbito de la salud, la modernización del transporte público y el acceso a una educación de mejor calidad, entre otras materias.

Todos asuntos que por cierto concitan apoyo entre la ciudadanía, sin embargo, y pese a que también hizo anuncios que apuntan a favorecer más a las regiones, como es el traspaso de mayores facultades a los gobiernos locales, consideró que faltaron propuestas dirigidas a fortalecer las potencialidades de desarrollo que cada región presenta, de acuerdo a las características propias de cada una.

Pienso que, en general, todos los presidentes del último tiempo han fallado en esto, y lo relaciono con un asunto que en mi opinión sigue siendo la clave para que Chile pueda alcanzar un desarrollo más armonioso a lo largo y ancho de todo su territorio, me refiero a la anhelada descentralización.

Esperemos que este gobierno asuma una actitud más decidida a apoyar las fortalezas que cada región posee, para beneficio de los más de 11 millones de chilenos que no vivimos en Santiago.

 **La Tribuna**
EL DIARIO DE LA PROVINCIA DE BÍO BÍO

Propietario: Empresa Periodística Bío Bío Ltda.,
editora de Diario LA TRIBUNA
Presidente: Miguel Zunino Besnier
Director: Gabriel Hernández Veloso
Jefe de Prensa: Sebastián Díaz Sandoval
Director de Arte: Francisco Cardenas Vilchez

Dirección: Colo Colo 464 - Los Ángeles
Fonos: 43 2 313315 - 43 2 311040 - 43 2 325533
Radio San Cristóbal: 43 2 314987
Casilla Electrónica: director@latribuna.cl - prensa@latribuna.cl
prensalatribuna@gmail.com
Sólo como impresor: Impresora La Discusión S.A.

 **ANP**
ASOCIACIÓN
NACIONAL
DE LA PRENSA
CHILE

CINE MÓVIL EN LOS ÁNGELES

Por iniciativa de una empresa privada la provincia contará con ciclos de cine itinerante

Ejecutivos de la CMPC junto a la primera autoridad de la comuna angelina dieron el puntapié inicial a la gira de la sala móvil gratuita que llega al Biobío y La Araucanía.

Entre una y dos horas se puede demorar un vecino de Collipulli o San Rosendo para llegar al cine más cercano a su casa a disfrutar de la película del momento o algún clásico. Pero, a contar desde hoy, tendrán que recorrer sólo unas pocas cuadras.

Porque, y por un plazo de 20 días seguidos, un cine itinerante de última generación llegará a 14 comunas de las regiones del Biobío y La Araucanía para exhibir de forma gratuita tres películas por jornada.

La sala móvil no tiene nada que envidiarle a las otras salas, cuenta con cómodas butacas para 100 personas sentadas, climatización, sistema de sonido 7.1 y proyección digital full HD.

En la Plaza de los Mártires de Antuco, ubicada en Los Ángeles, CMPC dio inicio a la serie de funciones. A la inauguración asistieron el gerente general de CMPC, Hernán Rodríguez; el alcalde de Los Ángeles, Esteban Krause; el gerente de Asuntos Corporativos de CMPC, Guillermo Turner; entre otros y miembros de la comunidad angelina, como alumnos de siete jardines infantiles (Los Cariñositos,

Casita de los sueños, Pasito seguro, El horizonte, Pequeños soñadores, El fuertecito y Pata de gallina), quienes se transformaron en la primera audiencia de la sala móvil.

El alcalde Krause destacó el proyecto enfatizando en el acercamiento cultural que aporta, destacando que "es un ciclo de cine que permite que muchas personas que no tienen la posibilidad de ir permanentemente a disfrutar de una película lo puedan hacer".

En esa línea, el gerente de Asuntos Corporativos de CMPC, Guillermo Ternier, afirmó que "muchas gente no sabe que buena parte de los chilenos nunca ha ido al cine. El 70% de los cines están en Santiago; por lo tanto, en CMPC tenemos como objetivo no sólo acercarnos y estar presente en las comunidades, sino también aportar un poquito a la descentralización, al fomento de la cultura, y a la posibilidad de que todo el mundo pueda ir al cine. Esperamos que este sea el primer año de varios trayendo el proyecto a la zona centro-sur de Chile".

Los tres films que se proyectarán serán chilenos (Un caballo llamado Elefante, La nana y La mentira blanca), los que están destinados a tres



EN INAUGURACIÓN estuvieron presentes el gerente general de CMPC, Hernán Rodríguez; el alcalde de Los Ángeles, Esteban Krause; el gerente de Asuntos Corporativos de CMPC, Guillermo Turner; el gerente de Operaciones Bosques Maderas, Eduardo Hernández; y miembros de la comunidad angelina.



Guillermo Ternier, gerente de Asuntos Corporativos de CMPC.



Dylan nunca había ido al cine y hoy por fin conoció una sala de películas.



Isidora estaba muy entusiasmada porque "voy a ver monos".

públicos diferentes pertenecientes a la comunidad: escolares, adultos y adultos mayores, y jóvenes, respectivamente.

tará en cada comuna son las siguientes:

- Laja: 3 y 4 de junio
- San Rosendo: 5 de junio
- Santa Bárbara: 6 y 7 de junio
- Quilaco: 8 de junio
- Mulchén: 9 y 10 de junio

- Tucapel: 11 de junio
- Renaico: 12 de junio
- Villa Mininco: 13 de junio
- Collipulli: 14 y 15 de junio
- Angol: 16 de junio
- Contulmo: 17 de junio
- Lumaco: 18 de junio
- Nacimiento: 19 y 20 de junio

CALENDARIO

Las fechas donde se presen-

TRAS NOTA DE LA TRIBUNA

Minvu aclaró que medidas de contención por deslizamientos de tierra en Nacimiento requieren más tiempo

"Estas medidas de contención requieren una cantidad mayor de tiempo para su estabilización", argumentaron desde la institución.

Tras la nota aparecida en el diario de la provincia el pasado viernes, donde se le piden al Serviu informes respecto a deslizamientos de tierra en obras del Parque Costanera Río Vergara, desde el Minvu

salieron a aclarar lo ocurrido.

Desde la entidad, sostuvieron que "respecto a la nota aparecida en 'Diario La Tribuna' sobre el deslizamiento de tierra que se produjo en la jornada del lunes 28

de mayo, en la obra Parque Río Vergara, de Nacimiento, como Servicio de Vivienda y Urbanización de la Región del Biobío, declaramos lo siguiente: El deslizamiento se produjo en la ladera nororiental, lugar que corresponde a una de las últimas zonas en donde se realizaron rellenos y plantaciones, las cuales están diseñadas para evitar deslizamientos, a través de sus raíces.

Cabe destacar que estas medidas de contención requieren una cantidad mayor de tiempo para su estabilización. Esto últi-

mo, sumado a la gran cantidad de agua caída ese día, permitió que el terreno cediera".

Al mismo tiempo, argumentaron que es importante aclarar que la obra aún se encuentra en ejecución. "Como Serviu, y con el fin de subsanar lo antes posible la situación, hemos tomado las medidas pertinentes e instruido al contratista a reponer dichos rellenos y plantaciones, además de comprometer las acciones necesarias para evitar episodios similares", afirmaron.

PARLAMENTARIOS DE BIOBÍO ENTREGAN SU ANÁLISIS

Críticas de la NM y elogios de Chile Vamos recibió cuenta pública de Piñera

En la oposición acusaron falta de anuncios en infraestructura y cierta "soberbia" del Presidente al referirse al gobierno anterior. Mientras que en el oficialismo calificaron de contundente la presentación, aclarando que más una rendición, se trató de una proyección de lo que vendrá.

Una crítica a la falta de avisos concretos en torno a obras de infraestructura realizó el senador PPD Felipe Harboe, tras la Cuenta Pública llevada a cabo este primero de junio en Valparaíso por el Presidente de la República, Sebastián Piñera.

El parlamentario por la circunscripción Biobío Cordillera apuntó a que este tipo de inversiones son cruciales para el crecimiento regional, por lo que le preocupó la falta de anuncios respecto a las mismas. "Nuestras regiones de Biobío y Ñuble requieren de obras de infraestructura como elementos catalizadores de la generación de nuevos empleos e inversiones. Estoy muy preocupado, he conversado con gremios del comercio y lo que se advierte es que las expectativas de mejoramiento económico que había al principio del Gobierno están estancadas, por lo que se requiere inversión pública para motivar a la inversión privada", aseveró el senador.

Asimismo, el senador apuntó a la ausencia de menciones concretas respecto al sector agrícola, indicando que el discurso solamente se limitó al tema del agua. "Se refirió a la certeza jurídica, pero se opone a la modificación del Código de Aguas, eso es evidente", apuntó.

Mientras que la diputada de la Democracia Cristiana por el distrito 21, Joanna Pérez, opinó que el Presidente Piñera inició con un dejo de "soberbia" su discurso en relación al gobierno anterior. "Yo diría que no aportó mucho a la unidad, sin embargo, después sí llama a la unidad", enfatizó.

De todos modos, la legisladora DC valoró

algunos anuncios realizados por el mandatario. "Creo que es bueno lo que recoge en materia de adultos mayores, en donde nosotros también presentamos una propuesta a este gobierno como Democracia Cristiana", destacó.

"En materia de mujer creo que también va recogiendo lo que es agenda mujer y en temas de seguridad ciudadana, el fortalecimiento de Carabineros, el poder trabajar a restituir de buena manera lo que es la institucionalidad, dotándola de muchos más elementos, creo que eso es positivo", afirmó.

OFICIALISMO

Por su parte, el senador UDI Víctor Pérez, calificó como contundente la primera rendición entregada al país por Sebastián Piñera, en su segundo mandato presidencial.

"No alcanza los 90 días desde que ejerciera su mandato, pero creo que reflejó dos cosas que a mi juicio son fundamentales, las razones por las cuales ganó (...) También dijo algo que a mi juicio ha pasado inadvertido en los distintos análisis, cuando expresó la voluntad de que en el primer semestre se resuelva una política para traspasar recursos, facultades a los gobiernos regionales y comunales junto con normas de transparencia" resaltó Pérez Varela.

Mientras que el diputado gremialista, Iván Norambuena, aclaró que más que una cuenta pública, lo cual no corresponde, porque la gestión era del gobierno anterior, lo hecho por el Presidente Piñera fue una proyección, "y eso sí que lo aplaudo (...) está muy de la mano con lo que presentó en su programa de gobierno", dijo.



LA RENDICIÓN DADA por el Presidente Piñera al país se extendió por más de dos horas (Foto Prensa.presidencia.cl)

MÁS DE 2 MIL 300 MILLONES DE PESOS

Gobierno Regional traspasa millonarios recursos a Laja y Mulchén

Intendente del Biobío Jorge Ulloa participó de ceremonias de firmas de convenios en ambas comunas.

El intendente del Biobío, Jorge Ulloa, encabezó este viernes la ceremonia de firma de convenio del proyecto de construcción del Parque Urbano Sector Capponi en la comuna de Laja.

De la actividad participaron también la gobernadora de Biobío, María Teresa Browne; el alcalde anfitrión, Vladimir Fica, consejeros regionales, vecinos e invitados especiales.

"Reviste particular importancia el que hayamos llegado hasta Laja para poder entregar y hacer la transferencia de recursos a la municipalidad. Ello va a per-

mitir la construcción de este anhelado parque urbano del sector Capponi. Este es un sector que claramente es extremadamente amplio y va a beneficiar a toda la comuna, estamos hablando de un beneficio de más de 29 mil personas", destacó en la oportunidad el intendente regional.

La inversión a realizar en el lugar supera los 2 mil 300 millones de pesos y considera la implementación de juegos de agua, baños y duchas, acceso minusválido, máquinas de ejercicio, césped, zonas de circulación, zonas de juegos infantiles, servicios higiénicos, entre otras obras relacionadas.

Más tarde la máxima autoridad regional se trasladó a la comuna de Mulchén, donde también firmó en compañía de otras autoridades el traspaso de fondos del orden de los 100 millones de pesos, para financiar la construcción de una cancha de tenis y el mejoramiento de un gimnasio.

www.pfenagri.cl

FELCO refuerza la gama de herramientas FELCOTronic con el lanzamiento de dos nuevas pértigas, disponibles en dos tamaños: 1 y 1.50m. El accesorio perfecto para los trabajos en arboricultura y paisajismo. Se pueden fijar las tres herramientas FELCOTronic en la pértiga.

FELCO 880/100-100 = 1m (3ft) - Felco 880/100-150 = 1.50m (5ft)

Mango ergonómico con revestimiento cómodo bi-componente

Cobertura en dos materiales para conseguir un agarre perfecto. Comodidad máxima en todas las condiciones de trabajo

Gatillo con funcionalidades idénticas a las herramientas de FELCOTronic

Mayor facilidad de conexión del cable del Powerpack FELCO 880.

*Baterías de Iones de Litio 36V/ 2.7 Ah/ 97.2Wh para el conjunto electroportátil. La FELCO 880/193 de 4 horas y la 880/194 de 8 horas de duración.

Se pueden fijar las tres herramientas FELCOTronic en la pértiga

Sistema de fijación rápido y fácil de puesta en marcha

MISA POR CORONAS DE CARIDAD

A efectuarse el día domingo 3 de junio de 2018 a las 11:15 horas en la Capilla del Hogar de Ancianos Don Orione (Néstor del Río Nº 500). En memoria de personas fallecidas por las cuales fueron ofrecidas coronas de caridad.

DIFUNTO: RICHARD ARAVENA JARA: Ofrece: Familia Peña Navarro, Familia Navarro Velásquez.

DIFUNTO: JUAN MANUEL MUÑOZ CONTRERAS: Ofrece: Anita Parada.

MISA

- | | |
|------------------------------------|---------------------------|
| -LUIS RIOSECO REBOLLEDO | -ALICIA FUENZALIDA |
| -BENJAMIN ROMERO RIOSECO | -ELOI MOREIRA ARRIAGADA |
| -CARMEN JULIA GODOY | -RANULFO MALDONADO DONOSO |
| -BERNARDO BINICK P. | -MERCEDEDES LARENAS |
| -SALAS MANUEL PACHECO | -LAURITA MALDONADO |
| -EDUARDO GUZMAN CALVO | -MÓNICA TERESA ACEVEDO |
| -VICTORIA LUISA AGUILERA DE GARCIA | WALKER |
| -MANUEL GARCIA | -ANA EUGENIA SANGUINETI |

LOS ÁNGELES VIVIÓ PRIMERA ALERTA ROJA 2018

Quilque: el desborde que conmocionó al país tras 12 años

Marcela Vidal
Leyla Bascur
prensa@latribuna.cl
Diseño Claudia Soto

Si en duda, uno de los hitos que va a marcar el inicio de la temporada invernal en Los Ángeles va a corresponder, a la compleja situación vivida por los ciudadanos al presenciar la crecida del estero Quilque, la que prácticamente dejó anegada a una serie de personas este pasado lunes 28 de mayo.

Esta realidad generó con ello, que una importante cantidad de autoridades se vieran en la obligación de generar diversos planes de contingencia, para la comunidad que en ese momento se encontraba en un complejo momento, que inclusive llegó a generar una alerta por parte de Onemi.

Pero sin duda la situación que marcó la pauta, fue el considerable anegamiento existente en el sector céntrico de Los Ángeles, ubicado en Villagrán con la intersección Rengo, donde muchas personas no pudieron cruzar desde un extremo a otro.

Durante la mañana del día lunes un total de 40 milímetros de agua fueron los que cayeron en la provincia, lo que originó el anegamiento de caminos, las medidas de resguardo de estudiantes e inclusive la apertura de centros de albergue para aquellas familias que se vieron afectadas por la crecida de agua en algunos sectores de Los Ángeles.

Esto debido al despliegue de distintos fiscalizadores de la Unidad de Seguridad Alimentaria, quienes recorrieron siete locales afectados por el ingreso de agua a sus dependencias, entre ellos 2 supermercados y una carnicería.



Otro punto de la comuna afectado por la lluvia fue el sector Tolpán, villa Entre Ríos, donde una familia resultó anegada

La gráfica demuestra la situación del estero Quilque al momento de ocurrido el desborde de las aguas que lleva su cauce.

Intersección Villagrán-Rengo



María Teresa Browne, señaló las razones de la reunión

“Llovieron alrededor de 40 milímetros sólo en cuatro horas y eso hizo que el caudal del estero Quilque subiera considerablemente, que se viera un aumento sustancial, por eso hubo que decretar alerta roja”.



Esteban Krause la primera medida de contingencia fue la aplicada por la autoridad comunal suspendiendo la asistencia de estudiantes a sus aulas durante la tarde

“No queremos que esos niños vengan a clases (...) los de jornada escolar completa ellos van a terminar su jornada como corresponde, porque se les da alimentación, almuerzo y creemos que están mejor en nuestros establecimientos educacionales”.



Héctor Sanhueza Administrador de la Asociación de Canalistas del Laja

“Cuando el río pasa por la ciudad toda la responsabilidad le corresponde a la Municipalidad de Los Ángeles, mientras que la nuestra está delimitada por el uso que hacemos del estero con las aguas de riego, que hoy están cortadas”.



Daniel Escobar Seremi de Obras Públicas de Biobío realizó un importante anuncio:

“Se trataría de un colector de aguas lluvias para la ciudad de Los Ángeles, en la actualidad estamos en proceso de presentar nuevamente esta iniciativa, con el fin de mejorar las condiciones actuales del estero Quilque. Se ingresará un informe que detalla los beneficios sociales, económicos, en un tiempo acotado para comenzar con el proceso de prefactibilidad y diseño de este mismo”.



Raúl Márquez En conversación con radio San Cristóbal, el comandante del Cuerpo de Bomberos de Los Ángeles dijo que por falta de limpieza y el actuar de quienes arrojan todo tipo de basura y desechos al río, se produce el colapso en “el cuello de botella” que se presenta en Rengo con Villagrán.

“Nosotros tenemos imágenes de televisores a la orilla y en el estero; refrigeradores, colchones y restos de muebles, entre otros desperdicios”.

Iván Cárcamo Coordinador regional de Emergencias de la Seremi de Salud.

“En el contexto de la alerta roja decretada por la crecida del estero Quilque en la comuna de Los Ángeles, la Delegación Biobío de la Seremi de Salud descartó problemas sanitarios que afecten la salud de la población a la fecha, tras un proceso de fiscalización que consideró inspecciones en materia de seguridad alimentaria, saneamiento básico, farmacia y profesiones médicas. Continuaremos el trabajo de vigilancia sanitaria, en el marco del sistema frontal que afecta a la región, a objeto de velar por la seguridad y salud de la población”.



EN LAJA

Detienen a hermanas microtraficantes

Las mujeres fueron sorprendidas con una importante cantidad de sustancias, las que distribuían en un domicilio de esta comuna.

En un procedimiento realizado por personal del OS7 de Los Ángeles, durante este pasado viernes fueron formalizadas dos hermanas pertenecientes a la comuna de Laja, quienes se dedicarían a la venta ilícita de diversos tipos de drogas.

Esto, según explicó personal de Carabineros se estaría realizando por medio de la distribución ilegal en el domicilio de estas mujeres, el que logró ser allanado, por medio de un trabajo investigativo con la fiscalía local.

Gracias a este procedimiento, los funcionarios lograron recuperar una importante cantidad de sustancia, además de dinero en efectivo, el cual estaría siendo obtenido mediante este negocio, donde surtían a diferentes personas.

Por medio de estos trabajos investigativos, al momento de ejecutar los actos, la noche del día jueves, los oficiales de esta sección, lograron incautar aproximadamente 3 gramos de marihuana elaborada, 19 gramos de pasta base de cocaína, además \$160.000 pesos en efectivo, los que corresponderían a las ganancias de estas sustancias.

Sobre la identidad de estas mujeres, ambas hermanas fueron identificadas como K.V.M.H. y S.S.M.H., quienes pasaron a Control de detención durante el día viernes, para generar una investigación sobre los actos que realizaban estas mujeres.

Todo este trabajo, realizando por medio de la coordinación y diligencias investigativas, realizadas en coordinación con la fiscalía local de Yumbel.



AMBAS MUJERES fueron formalizadas durante este día viernes.

PELIGRO EN LA RUTA

Dos accidentes en menos de una semana se registraron por caballares sueltos



Entre la madrugada y tarde del día jueves se generaron incidentes de similares características, debido a la irresponsabilidad de dueños de animales.

Un importante llamado a generar conducción a la defensiva, generó personal de Carabineros, debido a una alarmante situación de incidentes en la carretera, por condiciones climáticas y además, la compleja situación de presenciar animales sueltos en las carreteras.

Esto ya que en menos de 24 horas se generaron dos accidentes vehiculares, donde se vieron involucrados caballares sueltos en las

carreteras de la provincia.

El primero de estos accidentes, según pudo corroborar el capitán de la SIAT de Carabineros Erwin Orellana, se produjo el día miércoles en la noche, donde se vio involucrado un bus de la empresa Tur Bus el que impactó con un caballo que transitaba suelto por la Ruta Cinco Sur.

“El bus se desplazaba con dirección norte, cuando impactó con los animales, afortunadamente no se regis-

traron víctimas fatales, ni graves, pero la máquina quedó con considerables daños, lo que generó que sus pasajeros fueran trasladados de máquina” explicó el capitán de esta sección policial.

En tanto el segundo accidente se generó pasada las 19 horas, en el sector de Santa Fe, donde un automóvil, impactó con otro caballo, generando que un camión de igual manera participara de esta colisión, donde resultó el conducto del vehículo, con serias lesiones, pero fuera de riesgo vital.

Ante estos hechos el capital de esta sección policial manifestó un importante llamado a los conductores a mantener la prevención, debido a las condiciones de peligro que puedan existir en la vía como los hechos presenciados durante el día jueves, por ello mantener las consideraciones de la vía y las condiciones climáticas adversas, debido al frío.

Sobre los caballares que han participado de estos hechos, han resultado muertos debido a la irresponsabilidad de sus dueños, ya que los animales quedan en condiciones de soledad, sin poder ser controlados.

EN MULCHÉN

Personal de Carabineros colabora en campañas de fortalecimiento parental

Personal de la Segunda Comisaría de integración comunitaria, realizaron charla en establecimiento educacional con la finalidad de promover el apego familiar.

Durante el pasado jueves, personal de la oficina de Integración comunitaria de la comuna bureana, participaron de una emotiva iniciativa basada en el fortalecimiento de roles parentales.

Esto se realizó en coordinación con el establecimiento Liceo Crisol, con la finalidad de promover entre una serie de jóvenes la realidad de responsabilidad que debe existir entre los padres e hijos.

Esto mediante los tipos de amistades, las consecuencias, ausencia de reglas y respeto que debe

existir entre los hogares.

La actividad estuvo marcada por el testimonio personal de varios padres, entre ellos, uno de estos que reconoció haber delinquido y consumido drogas en su pasado, por lo que hoy busca que a su hijo no le pase algo similar.

Por esto los asistentes manifestaron la necesidad de buscar por medio de este programa, la necesidad de generar positiva educación de manera correcta para que en un futuro sus hijos sean personas de bien.



DECENAS DE PADRES participaron en esta actividad, guiada por personal de Carabineros de esta comuna.

CON AUTORIDADES PRESENTES

Consejo Consultivo de la Reserva Nacional Ralco sesionó con importantes resultados

Apuntando también al respeto por la cultura Pehuenche del lugar, de modo de resguardar su riqueza patrimonial.

En dependencias de la Escuela Ralco Lepoy, ubicada en el sector de Chenquenco, en la comuna de Alto Biobío, se realizó la primera sesión del año del Consejo Consultivo de la Reserva Nacional Ralco, instancia que busca integrar a esta área silvestre protegida, administrada por la Corporación Nacional Forestal, Conaf, con las comunidades pehuenches aledañas y las autoridades locales, apuntando a contribuir al desarrollo local y protección de uno los bosques más septentrionales de araucaria del país.

La reunión del consejo consultivo contó con la presencia de autoridades tradicionales y administrativas de comunidades pehuenche del sector. Además en la instancia participaron representantes de Conadi, Dirección de Vialidad, Patrulla de Atención a Comunidades Indígenas (PACI) de Carabineros, Municipalidad de Alto Biobío y profesionales de Conaf, encabezados por su director regional, Juan Carlos Hinojosa.

Uno de los principales desafíos abordados en la ocasión, fue promover que los turistas

y visitantes que lleguen hasta la Reserva Nacional Ralco aseguren el cuidado del medio ambiente y una actitud de respeto hacia los miembros de las comunidades indígenas, que anualmente, y durante la temporada estival, se establecen en sus puestos desde donde controlan su ganado que llevan a las veranadas y realizan la ancestral cosecha de piñones.

Este punto fue conversado en razón a que en los últimos años se han generado problemas con grupos de motoqueros que ingresan a la unidad a través de rutas no autorizadas, saliéndose en su circulación de los caminos habilitados para vehículos motorizados, lo que se traduce en huellas que deterioran la vegetación del lugar y generan la erosión. Además de ello, han existido ocasiones en que dichos vehículos circulan a alta velocidad en los espacios ocupados por las comunidades, o por turistas, con el riesgo que esto conlleva, además del ruido y levantamiento de polvo asociado.

De todo lo que se planteó en este consejo se concluyó en la importancia de tramitar



LA REUNIÓN SIRVIÓ para asegurar que los turistas conserven el medioambiente en sus visitas.

una Ordenanza Municipal, de modo de reglamentar el comportamiento de los visitantes, promoviendo por una parte una actitud de responsabilidad y respeto hacia la naturaleza y la cultura Pehuenche y estableciendo sanciones pecuniarias para quienes trasgredan dicha normativa, lo que podrá ser supervisado por los guardaparques que tiene la Corporación en la unidad silvestre.

“Tras la reunión me sentí con bastante energía y con un

mayor compromiso para trabajar y aportar en todo lo que podamos como Conaf para que los temas que se quieren desarrollar salgan adelante y concretemos muchas cosas que tenemos planificado para la Reserva Nacional Ralco. Y es que esta unidad cuenta con un tremendo potencial para hacer cosas, es un lugar mágico, por lo tanto hay mucho que hacer y con el compromiso de todos los integrantes del consejo consultivo”, concluyó el director regio-

nal de Conaf Biobío, Juan Carlos Hinojosa.

Entre otros temas se exploraron alternativas para que emprendimientos de las comunidades puedan otorgar nuevos servicios a los turistas que llegan en búsqueda de naturaleza y cultura. Se acordó igualmente revisar estas propuestas durante la temporada estival que cuando llega la gran mayoría de los visitantes, fijándose una sesión extraordinaria del Consejo Consultivo para los próximos meses.



RECIÉN NOMBRADA DIRECTORA DEL CAMPUS UDEC



Helen Díaz, una angelina por adopción “Mi sentido de pertenencia añora ver crecer a Los Ángeles”

Leyla Bascur
prensa@latribuna.cl

La nueva directora del campus Los Ángeles de la Universidad de Concepción, Helen Díaz, acepta con gran entusiasmo y calidez la invitación a abrir las puertas de su vida personal y responder preguntas acerca de lo que espera lograr durante su gestión como cabeza de la institución en la comuna a Diario La Tribuna FinDe.

Al momento de recibir el cargo ella se empeñaba como jefa de Carrera de Pedagogía en Ciencias Naturales y Biología, ya que es bióloga de profesión y tiene un doctorado de ciencias biológicas “este nuevo rol es un gran desafío, yo estoy apostando a generar una nueva forma de trabajo aquí en el campus, creo fehacientemente en el trabajo en equipo” afirma Díaz.

“Creo que tenemos muchas posibilidades de sumar tanto a los académicos y al medio externo, en la medida que seamos capaces de trabajar en conjunto podemos lograr un crecimiento como institución dentro de Los Ángeles, pero también me gustaría ya que estoy en esta etapa de ser angelina, al día de hoy llevo trabajando 14 años en esta ciudad” señala la nueva directora, dejando al descubierto su forma de pensar y ver la vida.

Tras asumir un cargo que por una década fue ocupado por otro prestigioso académico, Helen busca imprimir un sello que marque la diferencia tanto en el trabajo en equipo al interior de la universidad como en su relación con la comunidad.

“Cuando uno tiene sentido de pertenencia desarrollado, aspira a que ese sector donde vive se potencie o crezca y le quieres entregar lo mejor de ti. En ese entendido, mi intención dentro de esta gestión y de este nuevo rol es que el campus Los Ángeles se posicione crezca que sea el referente de la Universidad de Concepción aquí en la provincia pero también que contribuya al crecimiento de la provincia, que nosotros podamos devolver la mano en este tenor que Los Ángeles crezca como un conjunto”.

Continúa la académica “tal vez no lleguemos a ser una gran urbe, pero si llegar a una condición que nos permita no mirar hacia el lado por ningún motivo, respecto a nece-

sidades o a un requerimiento que ya poseamos”.

DE SANTIAGO A PROVINCIA

Helen es santiaguina originalmente, vivió hasta los 18 años en la capital de Chile, sin embargo desde muy pequeña comienza su acercamiento al mundo más natural “yo visitaba mucho Til Til, la ciudad donde murió Manuel Rodríguez (ríe) eso lo aprendí gracias a un monumento que contaba la historia”, con palabras sencillas describe como fue feliz en su infancia donde soñaba con ser veterinaria u otra cosa que estuviese ligada a la naturaleza.

Sin embargo, todo eso cambió al llegar al liceo “ahí se me encendió el switch de la universidad, un poco producto de la realidad de mis propias compañeras que estaban ya decidiendo qué iban a ser cuando salieran del liceo”.

LA HERMOSA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN

En este punto, Helen comienza a soñar con realizar su vida universitaria en la ciudad penquista “me llamó profundamente la atención la Universidad de Concepción, porque es tan hermosa como la ciudad donde está ubicado el campus central”.

“Una vez en ella tomo conocimiento de que es una de las universidades más importantes de Chile, que tiene un campus que cuenta con grandes y hermosas áreas verdes y

así se transformó en una obsesión por salir de Santiago para quedarme a estudiar en esta maravillosa casa de estudios”.

“El amor por esta institución, sentimiento que desarrollamos quienes tenemos el privilegio de haber estudiado desde el pregrado y finalmente convertirnos en un funcionario de la UdeC, se nota y marca profundamente el actuar de cada uno de nosotros” sostiene la académica.

Es así como a los 18 años ingresó a la universidad donde el actual senador Alejandro Navarro era presidente de la federación de estudiantes, era una época muy compleja políticamente “era un momento país que no dejaba indiferente a nadie”.

A pesar que terminó su carrera de bióloga, quiso seguir adentrándose en el conocimiento por lo que continuó sus estudios a través de un doctorado en la misma universidad “me costó terminarlo, porque por esas cosas del destino quedé embarazada de mi primera hija”.

En esa etapa se dio cuenta que es muy complejo ser madre y a la vez continuar sus estudios “es muy difícil compatibilizar ambos roles”.

LOS ÁNGELES, UNA REALIDAD DISTINTA

“El año 2004 llegó al campus Los Ángeles en ese entonces la unidad académica perteneciente a la Universidad de Concepción mi primera inserción fue como profesor de biología para establecer la docencia para las carreras que le llamaban las de la infancia donde estaba pàrvulo, básica y diferencial”

“Yo hasta el 2008 viajaba constantemente a Concepción me costaba cortar ese delgado cordón umbilical que me ligaba a esa ciudad en el ámbito laboral” por eso tenía una visión muy sesgada de esta ciudad, como un lugar muy tranquilo.

Sin embargo, debido al nacimiento de su segunda hija el 2009 se traslada a vivir a la capital de la provincia de Biobío con toda su familia.

CIUDAD EN DESARROLLO

“Los Ángeles tiene una oferta de actividades bastante rica que entregar pero eso se puede apreciar cuando uno se da el tiempo para participar en ella. Por ejemplo, vi el espectáculo del Bafole en el Teatro Municipal y me pareció maravilloso.

“Hay actividad cultural y artística por ejemplo con las actividades de la agrupación Perfiles y Siluetas. Otras deportivas como el rally Móvil y en términos reales yo siento que la ciudad está en una condición que está muy bien empoderada, embellecida en muchas áreas es una ciudad muy empoderada muy bien proyectada, pero aún falta sacar más provecho de sus espacios y de sus áreas productivas” finaliza la doctora en ciencias biológicas.



Su familia, uno de sus principales motores para enfrentar este nuevo rol.



“Este nuevo rol es un gran desafío, yo estoy apostando a generar una nueva forma de trabajo aquí en el campus”, sostiene la nueva directora.

ALCALDE V/S CONCEJALES

El pago de indemnizaciones que divide al Concejo Municipal de San Rosendo

El martes se vota una modificación presupuestaria destinada a aprobar 36 millones de pesos, que permitiría pagar montos ordenados por la justicia a dos ex funcionarios que fueron despedidos indebidamente al inicio de la actual administración. Algunos ediles ya adelantaron su voto en contra.

Juan Pablo Vergara
prensa@latribuna.cl

El próximo martes en el Concejo Municipal de San Rosendo se vota una propuesta de modificación presupuestaria presentada por el alcalde Rabindranath Acuña, cuyo monto total alcanza los 36 millones 500 mil pesos, dineros que de aprobarse permitirían cumplir con el pago de indemnizaciones de dos ex funcionarios que, tras ser desvinculados por la actual administración, demandaron a la municipalidad, consiguiendo que la justicia declarara sus despidos como injustificados.

Se trata del entonces encargado de informática, Miguel Erbeta, y del exdirector comunal de Educación, Jaime Quezada, a quienes la Municipalidad de San Rosendo debe indemnizar en \$8.138.000 y \$27.304.972, respectivamente.

De la moción presupuestaria a votarse el martes da cuenta un documento que lleva el timbre y

la firma del director de Finanzas del municipio ferroviario, Marco Fuentealba, que contiene además la cifra a aprobarse o rechazarse y los montos de las indemnizaciones adeudadas, y el cual fue facilitado en formato digital por el concejal de San Rosendo, Joaquín Sanhueza (MAS).

Este edil, en conversación con Diario La Tribuna FinDe, adelantó que el Concejo Municipal no aprobará el pago. "Queremos hacer responsable al alcalde por el error que cometió. Nosotros vamos a votar en contra, en este caso, no va a poder pagar el municipio, el tribunal va a ordenar embargo o va a obligar a pagar y el alcalde va a tener que responder. Posteriormente a eso, vamos a hacer una presentación a la Contraloría", anunció.

CUESTIONAMIENTOS A DESPIDOS

A juicio de Sanhueza, los despidos de Erbeta y Quezada fueron

arbitrarios, asegurando que en el caso del primero fue "por un tema personal del alcalde".

"Nosotros siempre vamos a necesitar alguien que esté en la parte de informática, sin embargo, se desvinculó a esta persona, se contrató a otra que ni siquiera está en el municipio, trabaja a distancia, porque si hubiese sido por ahorrar el dinero por el poco presupuesto que mantenemos, se entendería", reclamó el concejal.

Respecto al despido del ex director comunal de Educación, el edil reiteró que considera que no fue una decisión acertada por parte de Rabindranath Acuña. "Yo advertí en tres o cuatro concejos que no era la mejor decisión que había tomado el alcalde, que lo pensara, que tratara de revertir este proceso, porque lo más probable es que nos íbamos a ver involucrados en una demanda. Sin embargo, en varias ocasiones me dijo que él era el responsable, que él en el fondo ponía el pecho a las balas", contó Joaquín Sanhueza.

EXCESO EN PAGO DE INDEMNIZACIONES

Otro concejal sanrosendino que anunció su rechazo a la modificación presupuestaria a votarse el martes en la comuna ferroviaria fue Nelson Bermedo de Renovación Nacional, argumentando que "ya ha habido muchos pagos de indemnizaciones, más de 100 millones de pesos, entonces, vamos a quebrar con la municipalidad", sostuvo.

"Hay mucha gente que no ha recibido una plancha de zinc, que se gotean, personas que necesitan una mediagua y que tampoco se les ha podido dar, entonces, la plata va a ser sólo para pagar indemnizaciones, tiene que haber una investigación de eso", agregó el edil RN, adhiriendo a la postura de que los funcionarios por los cuales se votará la moción presupuestaria fueron "indebidamente cortados de su trabajo", recalcó.

En tanto, el concejal por la misma comuna, Felipe Sánchez, independiente pro-PS, expresó su malestar ante la filtración del documento que será votado en la próxima sesión del Concejo Municipal. "Es público desde el martes, cuando se aprueben o no las platas", aseveró.

Asimismo, exteriorizó su voluntad a aprobar el dinero que el alcalde solicita, para así cumplir con el pago de las indemnizaciones correspondientes. "Si hay una denuncia y el caso se perdió, lógicamente, no podemos no aprobar la modificación, o si no estaríamos incurriendo en una falta", sentenció.

Por su parte, consultado sobre



EL MARTES SE VOTARÁ la moción presupuestaria en la Municipalidad de San Rosendo.

el tema, el alcalde de San Rosendo optó por no dar declaraciones, adelantando que sólo el martes una vez finalizado el Concejo Municipal donde se votará la modificación presupuestaria, emitirá una opinión sobre el asunto.

MOTIVACIÓN TRAS DEMANDA

Diario La Tribuna FinDe se contactó con el exdirector comunal de Educación de San Rosendo, Javier Quezada, desvinculado de su cargo a inicio de 2017, a sólo semanas de asumir la alcaldía Rabindranath Acuña.

El otrora funcionario comentó que la demanda que interpuso contra la municipalidad obtuvo una sentencia a firme por parte de la Corte Suprema. "Significa que a partir de ese momento la parte que perdió tiene que responder a lo que la justicia ha ordenado", explicó.

"Yo nunca busqué la plata, por tanto, yo todavía me siento herido, con un sentimiento por mi dignidad, que es lo que generó esto, que fue una forma muy subjetiva y arbitraria y hoy día la justicia ha dicho, efectivamente, fue así", expresó Quezada.

Recordó que su despido se produjo a poco de haber asumido el

actual alcalde. "A 15 días se le ocurre evaluarme, quién en 15 días puede evaluar a una persona, entonces, fue una injusticia muy grande, en ese sentido, no voy a decir rabia, pero realmente se cometió un gran error hacia una persona", confesó.

MEDIDA PARTIDISTA

El ex encargado de informática de la Municipalidad de San Rosendo, Miguel Erbeta, también despedido a principios de la gestión de Acuña, reseñó que la demanda que interpuso, en su caso, buscaba que "se me reconociera un contrato que estaba hecho por la administración anterior. Cuando llegó el alcalde nuevo, en buen chileño, mandó a "freír monos al África" ese contrato y ese contrato ya estaba firmado por el antiguo administrador, y él aducía un problema administrativo", rememoró.

"La municipalidad pudo haberse evitado todos estos problemas si el alcalde hubiese tenido otra actitud referente a los funcionarios municipales de ese entonces, porque como yo le hice la campaña a otro candidato que no salió, como que encontré que él quedó con sangre en el ojo", acusó.



EL CONCEJAL JOAQUÍN SANHUEZA adelantó que de no aprobarse la modificación recurrirán a la Contraloría.



ESTA ES LA MODIFICACIÓN solicitada por el alcalde Acuña para poder cumplir con las indemnizaciones ordenadas por la justicia.

EDICIÓN ESPECIAL **La Tribuna**
Los Angeles

80 AÑOS LICEO ALEMÁN DEL VERBO DIVINO

LOS ÁNGELES

**HISTORIA
SALUDOS
FOTOGRAFÍAS**



**CIERRE DE AVISOS
6 DE JUNIO**

**PUBLICACIÓN
8 DE JUNIO**

VENTAS

LISETTE JEQUIER 9 42577899

EJECUTIVACOMERCIAL@LATRIBUNA.CL

ROXANA CONTRERAS 9 9696 1902

ROXANA.CONTRERASM@GMAIL.COM

**ESPECIAL CALEFACCION
Y ENERGÍAS LIMPIAS.**

**CIERRE DE VENTA DE AVISOS / 8 DE JUNIO
PUBLICACIÓN 11 DE JUNIO**

VENTA DE AVISOS | LISETTE JEQUIER 9 4257 7899 / ROXANA CONTRERAS 9 9696 1902

60 **La Tribuna**
DE ECONOMÍA Y FINANZAS DEL SUR

Hacienda Las Cruces se consolida entre las mejores opciones inmobiliarias locales

En una de las mejores alternativas para vivir en Los Ángeles se convirtió Hacienda Las Cruces. Las características del quinto barrio que Inmobiliaria Aitue construye en la ciudad, posibilitaron su crecimiento y captaron la preferencia del mercado local.

El barrio se emplaza en sector de El Avellano, uno de las áreas residenciales con mejor conectividad de la capital provincial, que además es valorado por sus amplias áreas verdes y tranquilidad. “Conforme avanza el proyecto hemos incorporado nuevas tendencias y las experiencias de nuestros clientes, con lo que Hacienda Las Cruces se ha transformado en un proyecto único en el mercado local”, asegura Francisco Aros, gerente comercial de la compañía.

“Es la mejor decisión para quienes buscan un barrio para vivir en familia. En nuestros proyectos queremos estimular la vida barrial, y eso lo reflejamos en este caso con un parque de 10.500 metros cuadrados en un entorno único”, agrega.

CARACTERÍSTICAS

Se ubica en un área de fuerte expansión urbana y creciente plusvalía, en que destacan sus áreas verdes y cercanía a distintos servicios como supermercados, servientros y terminal de buses, por su fácil acceso a Avenida Sor Vicenta.

Dispone de cuatro modelos de casas en condominio, de 2 y 3 dormitorios, con superficies entre los 66 y los 95 metros cuadrados. Sus valores parten en las 2.210 UF, contando con distintas opciones de financiamiento y convenios con bancos. “Es el momento para tomar la decisión de compra”, finaliza el ejecutivo.

Para los interesados en conocer más sobre el proyecto y conocer sus unidades piloto, pueden visitar la sala de ventas, que se encuentra en Sor Vicenta 2040, todos los días entre las 10 y 20 horas.



CON SEMINARIO DE DIGITALIZACIÓN

Inacap abre su centro de desarrollo de micro y pequeña empresa



Héctor Vera, Miguel González, Juan De La Cruz Jara y Rodrigo Vásquez.

Lanzamiento de centro de desarrollo para la micro y pequeña empresa (mype), la que busca entregarle competencias y asesorías necesarias a los emprendedores para que fortalezcan sus negocios, integrarse al marketing digital y comercializar sus productos en multiplataformas.

Junto con ello, se realizó el seminario de Digitalización ¿la clave del éxito para mi emprendimiento?, que tuvo como objetivo entregar herramientas de e-commerce y marketing digital que den un valor agregado a los micro y pequeños emprendedores de la provincia de Biobío.

En la instancia se presentaron tres ponencias, la primera de ellas a cargo del director del Centro de Relación-

amiento Sector Productivo de la Universidad Tecnológica de Chile INACAP, Miguel González Vergara, quien explicó la labor del Centro de Desarrollo MyPE; luego continuó el periodista Héctor Vera, socio director de la agencia de Marketing digital la Fábrica Imaginaria, quien presentó su ponencia Digital Hunters ¿Por qué debemos salir a cazar en el mundo digital?, y la última exposición fue sobre e-commerce o comercio digital dictada por Diego Ferrucho, Ingeniero Civil Industrial y MBA Universidad de Chile.

La actividad fue encabezada, entre otras autoridades por el vicerrector de la sede, Juan de la Cruz Jara.

Fotografías: Alberto Zúñiga.



Vanesa Muñoz, Ángelo Salas, María Marín y Aída Figueroa.



Victoria Cancino, José Cancino y Macarena Valenzuela.



Lorena Zúñiga, Lisette Navarrete y Flor Freire.



Katherine Peña, María José Sarmiento, Marcela Jara y María José Lezano.



Pamela Navarro, Pilar Majmud y Felipe Menanteau.



Patricia Flores, Eduardo Lantadilla y Paulina Flores.

JUGARÁN ESTE SÁBADO

Deportes Recoleta: El alicaído rival que espera Iberia

Los de la región Metropolitana cayeron goleados por 7 a 0 ante Colchagua en condición de local la fecha pasada.

Para nadie es sorpresa la buena campaña que está llevando a cabo Deportes Iberia, que lo tienen en la cima del campeonato de Segunda División Profesional.

Los dirigidos técnicamente por Patricio Almendra se verán las caras con Deportes Recoleta, elenco que pese a vivir un bochorno el partido pasado, ha tenido un regular cometido durante el campeonato.

El elenco de la Región Metropolitana marcha en la quinta posición del torneo con seis unidades en cinco duelos disputados con dos victorias y tres derrotas.

Los albiazules, cayeron con San Antonio Unido en la primera fecha por la cuenta mínima en condición de local y en la segunda superaron como visita a Arturo Fernández

Vial por 2 a 1; en el tercer partido vencieron como locales a Malleco Unido por 2 a 0; y en la cuarta y quinta fecha sucumbieron ante Deportes Santa Cruz —como visita— por 2 a 1 y Colchagua —como local— por un increíble 7 a 0.

Con cinco goles a favor y 11 en contra, el elenco de la Región Metropolitana aparece con una diferencia de -6 goles.

COPA CHILE

El semestre no ha sido positivo para el elenco dirigido técnicamente por Fabián Marzucca. Y es que la Copa Chile tampoco fue un torneo feliz, el sorteo los emparejó con Coquimbo Unido.

Los piratas golearon en el partido de ida en Recoleta por 4 a 0, el pasado 30 de abril.

En la vuelta, disputada el 6 de



mayo en el Francisco Sánchez Rumoroso de Coquimbo, los "piratas" volvieron a vencer, esta vez por 2 a 1 y así eliminaron a Recoleta de la competencia.

PARTIDOS ANTERIORES

El "reco" como también se le

apoda al equipo capitalino tiene apenas 4 años de historia, donde consiguió el título de la Tercera "B" el 2015 y el año siguiente consiguió el subcampeonato de la Tercera "A" y ascenso a Segunda División Profesional, por lo mismo, será la primera vez que Deportes Recoleta e

Iberia se vean las caras.

Iberia y Deportes Recoleta jugarán éste sábado a eso de las 19 horas en el estadio municipal de Los Ángeles en un encuentro válido por la sexta fecha de la primera rueda del campeonato de Segunda División Profesional.

DE CARA A LA FASE PROVINCIAL

Los Ángeles seleccionó sus representantes de tenis de mesa en los JDE

Los campeones de la jornada fueron Javiera González, Florencia Leiva, Martín Sanzana y Braulio Neira.

En el Polideportivo Municipal de Los Ángeles se dieron cita este martes 29 de mayo de 2018, en el marco de Campeonato comunal de tenis de mesa 87 deportistas representantes de distintos planteles educacionales de Los Ángeles.

El objetivo de la jornada era seleccionar a los representantes de la Comuna de Los Ángeles, para la etapa provincial que se va a desarrollar en el mismo recinto el día miércoles 13 de junio.

Con los resultados obtenidos al término de la jornada los representantes de Los Ángeles serán: Javiera González, Paulina Hernán-

dez, Tiare Altamirano, Martín Sanzana, Matías Novoa, Luis Cid, Florencia Leiva, Antonieta Cabezas, Bárbara Zambrano, Braulio Neira, Brayan Oróstica y Manuel Coronado.

RESULTADOS GENERALES

Damas Sub 14

1. Javiera González Moeiler, Colegio San Gabriel Arcángel.
2. Paulina Hernández, Colegio Ingles Woodland.
3. Tiare Altamirano, Colegio Los Ángeles.

Varones Sub 14

1. Martín Sanzana, Cole-



gio San Gabriel Arcángel.

2. Matías Novoa, Colegio San Gabriel Arcángel.
3. Luis Cid, Liceo Bicentenario.

Damas 2da. Categoría

1. Florencia Paz Leiva Alveal, Liceo Bicentenario.
2. Antonieta Cabezas, Liceo B 63.

3. Bárbara Zambrano, Liceo Santa María de Los Ángeles A-61.

Varones 2da. Categoría

1. Braulio Neira Verdugo, Liceo Bicentenario.
2. Brayan Ignacio Oróstica, Liceo Don Orión.
3. Manuel Coronado, Liceo Bicentenario.

VENCió A CORTA ESTADÍA

Vodka Juniors se tituló campeón del campeonato de baby fútbol interno del Hospital

El certamen tuvo un gran número de jugadores, el que terminó con éxito.

El campeonato de Baby Fútbol Interno Centro Asistencial Víctor Ríos Ruiz, organizado por la Unidad de Calidad de Vida y Bienestar del Personal, que buscaba generar una instancia recreativa y de esparcimiento que le permita a los funcionarios poder conocerse a través de estas actividades deportivas.

Fueron 12 equipos los que participaron de esta actividad, separados en dos grupos A y B, donde los dos mejores de cada uno avanzaron a semifinales del certamen.

Fue ahí hasta donde llegaron Vodka Juniors,

Corta Estadía, Los aliados y los Saca Chispas.

En la final, Vodka Juniors venció a Corta Estadía, mientras que en la definición por el tercer lugar, Los Aliados hicieron lo propio con Los Saca Chispas.

Tras la final, se llevó a cabo la ceremonia de premiación del torneo, donde entre autoridades, también participaron algunos jugadores de Iberia, entre ellos Felipe Elgueta, Diego González y Luis Felipe Pacheco.

La actividad, se llevó a cabo en el gimnasio del hospital de Los Ángeles.

UNA TEMPORADA LLENA DE AVENTURA



Parque Laguna del Laja una opción para toda la familia

Ad portas de la temporada invernal y cuando comienza a bajar la temperatura, ya son cientos las familias que se preparan para grandes alternativas dentro de la provincia.

Por ello, uno de los lugares a visitar, está ubicado a no más de una hora de viaje desde la ciudad de Los Ángeles, hasta la comuna de Antuco, donde podrá visitar el Parque Nacional Laguna del Laja, sin duda un panorama imperdible para los Biobienenses.

Este majestuoso lugar, está emplazado a 93 kilómetros de la capital provincial y para llegar será necesario tomar la Ruta Q-35, paso obligado por la comuna de Antuco, que ofrece a su paso, grandes atractivos turísticos.

Luego a tan solo 30 kilómetros de distancia, se esconde uno de los mayores atractivos turísticos de la provincia, el volcán Antuco y junto el, la majestuosa laguna Laja, que unidos forman un paisaje digno de una postal de las mejores películas.

Los primeros 82 kilómetros son pavimentados; el resto del trayecto es de ripio y transita-

ble durante todo el año. Seis kilómetros separan a la localidad de Abanico con la caseta de control de Conaf, paso obligado, donde todos los visitantes deben registrar su ingreso, indicando tanto horario de salida como de llegada.

Este lugar, creado el 25 de junio de 1958, presenta para los amantes de la naturaleza un lugar lleno de calma, que puede ser disfrutado, por mucha personas, desde los que quieren vivir de un gran paisaje hasta para los que aman los deportes extremos.

Esto, ya que acá se ubica uno de los centros de esquí más reconocidos de la región, compuesta por 11.800 kilómetros de área verdes, que en invierno quedan totalmente cubiertas de un bello manto blanco.

Si es amante de los deportes extremos, le contamos que en este lugar es posible realizar trekking, excursionismo, andinismo, campismo y ciclismo de monta-

ña, entre otros deportes.

Los que se pueden realizar, entre mediados de marzo y hasta el 24 de diciembre, donde es posible visitar el parque desde las 8:30 de la mañana hasta las 17:30 horas.

UN LUGAR CARGADO DE NATURALEZA

Pero no solo de deporte se trata esta travesía, ya que acá se puede vivenciar una gran cantidad de flora y fauna, donde habitan una importante cantidad de animales salvajes como zorros y aves de diferente tipo.

Con ello, el paisaje de naturaleza se concentra principalmente en pequeños árboles de ciprés de la cordillera, maqui, roble, ciruelillo y entre sus flores lo que más se puede apreciar son los cactus.

Es que, además de una vista envidiable, las aves constituyen la principal población de fauna; tanto así que es posible encontrar 47 especies entre pajarillos, anátidos, rapaces y búhos.

Sobre los animales que habitan esta compleja zona volcánica, algunas de las razas que han sobrevivido son algunos mamíferos como vizcachas, pumas, gatos montes y zorros que han aprendido a sobrevivir en este

complejo clima que en verano es muy caluroso y en invierno abundan las temperaturas bajo cero.

RECOMENDACIONES

Si visita el parque en esta fecha será necesario que los vehículos porten cadenas para nieve, especialmente si quiere acceder a las canchas de esquí, ya que la complejidad de la ruta aumenta en esta temporada.

Actualmente el parque dispone de una zona de desarrollo que cuenta con cabañas en diferentes lugares y 22 sitios para campings; además, contantemente se realizan charlas y excursiones guiadas por los guardaparques, que permiten conocer mucho más sus características.

Posee cuatro senderos habilitados con un total de 39,9 kilómetros para recorrer; el lugar cuenta con un Centro de Educación Ambiental, donde los visitantes podrán acceder a charlas relacionadas con los recursos existentes.

Asimismo, se puede observar, el salto el Torbellino, la majestuosidad que rodea la misma laguna de extremo a extremo, la Sierra Velluda que está entre sus principales atractivos, las que podrá divisar a pocos metros rodeada

de mucha paz y tranquilidad, lo que es su máximo atractivo.

OTRAS RESERVAS NACIONALES

Pese a que Laguna del Laja es el único Parque Nacional que se emplaza en la provincia de Biobío, Conaf también administra dos Reservas Nacionales en la zona.

La primera de ellas es Altos del Pemehue, ubicada entre las comunas de Quilaco y Mulchén. Esta reserva nacional fue creada el 18 de agosto de 2009 y abarca una superficie que supera las 18 mil hectáreas; se trata de una unidad que destaca por la protección de cóndores y caiquenes, entre otras diversas especies de aves.

Además, pueden apreciarse mamíferos como zorros y pumas. La segunda es la Reserva Nacional Ralco, ubicada en la comuna de Alto Biobío y fue creada el 9 de septiembre de 1987, caracterizándose por su paisaje andino con presencia de bosques de araucarias. Esta reserva cuenta con una superficie de más de 12 mil hectáreas y una altura media de 1200 metros sobre el nivel del mar, paisaje marcado por la presencia del volcán Callaqui.

Permanece en mí y yo en él

Mc 14,12-16.22-26



+ Felipe Bacarreza Rodríguez
Obispo de Santa María de Los Ángeles

Este domingo celebramos la Solemnidad del Cuerpo y la Sangre de Cristo, la misma que tradicionalmente se llamaba en latín: «Corpus Christi». El nombre actual en español es más preciso, porque en este día no sólo contemplamos el misterio de la Encarnación, por la cual el Hijo de Dios, la segunda Persona de la Trinidad, se hizo hombre y tiene, por tanto, un cuerpo humano –Corpus Christi–, sino también el modo cómo Cristo nos incorpora a sí mismo, dándonos a comer su Cuerpo y a beber su Sangre, ofrecidos en sacrificio y ahora glorificados. Son las palabras centrales del Evangelio de este domingo: «Tomen, esto es mi Cuerpo... esto es mi Sangre». Celebramos la presencia real de Cristo glorificado en medio de nosotros bajo las especies del pan el vino y también nuestra comunión con Él por la recepción de su Cuerpo y su Sangre como alimento y bebida. Esto es lo que llamamos hoy Eucaristía.

El domingo pasado, celebrando la Solemnidad de la Santísima Trinidad, citábamos el Catecismo, que enseña: «El misterio de la Santísima Trinidad es el misterio central de la fe y de la vida cristiana. Es el misterio de Dios en sí mismo» (Catecismo N. 234). El Catecismo repite los mismos términos cuando habla sobre la Eucaristía: «La Eucaristía es fuente y cima de toda la vida cristiana... La sagrada Eucaristía, en efecto, contiene todo el bien espiritual de la Iglesia, es decir, Cristo mismo, nuestra Pascua» (Catecismo N. 1324). La participación de la vida del Dios Uno y Trino es la meta absoluta de todo ser humano; para esto hemos sido creados. Pero no tenemos otro camino de acceso a la Trinidad fuera del Hijo, que precisamente para eso se hizo hombre. Lo declara Jesús sin admitir excepción: «Yo soy el camino... Nadie va al Padre sino por mí» (Jn 14,6). Accedemos a la Trinidad como hijos de Dios por acción del Espíritu del Hijo: «Cuando llegó la plenitud del tiempo, envió Dios a su Hijo, nacido de mujer... para que recibiéramos la filiación adoptiva. La prueba de que ustedes son hijos es que Dios envió a nuestros corazones el Espíritu de su Hijo que clama: «¡Abbá, Padre!»» (Gal 4,4.5.6).

La Eucaristía es el medio por el cual nosotros accedemos a esa unión con el Hijo que nos hace compartir su condición de hijos de Dios. El Catecismo dice que la Eucaristía «contiene a Cristo mismo»; pero agrega una modalidad: «nuestra Pascua». Quiere decir que es Cristo; pero en cuanto ofrecido en sacrificio, como el Cordero Pascual, y resucitado y lleno de vida, como está ahora, sentado a la derecha del Padre. Es en esta forma suya actual como se nos da a nosotros como alimento y bebida y nos incorpora a sí mismo.

El Evangelio de este domingo nos relata el momento en que Jesús, en el contexto de la cena pascual, instituyó este misterio. El evangelista Marcos precisa el momento: «El primer día de los ácidos,

cuando se sacrificaba la Pascua». Se trata claramente de «la Pascua de los judíos», no de «nuestra Pascua». Los discípulos preguntan a Jesús: «¿Dónde quieres que vayamos a preparar para que comas la Pascua?». Notemos que ellos no se sienten todavía incluidos. Inmediatamente, sorprende el hecho de que Jesús lo tenía todo dispuesto y les da las indicaciones para llegar al lugar ya preparado: «Digan al dueño de la casa: “El Maestro dice: ¿Dónde está mi sala, donde coma la Pascua con mis discípulos?”. Él les mostrará en el piso superior una sala grande, ya dispuesta y preparada; preparen allí para nosotros». Dos veces repite Jesús que esa Pascua la comerá con sus discípulos. Incluso usa el pronombre personal «nosotros», que es excepcional en Él. Es un anuncio de lo que ocurrirá esa tarde cuando se ponga a la mesa con ellos. Él se hará uno con ellos.

La Pascua de los judíos es el sacrificio de un cordero, que luego, una vez que Dios, aceptando el sacrificio, lo ha hecho suyo, asado, se come, evocando la liberación del pueblo de la esclavitud de Egipto y todos los demás prodigios realizados por Dios en favor de su pueblo. Pero todo esto es sólo un signo y anuncio de «nuestra Pascua», la que instituyó Jesús esa noche: «Tomó pan, lo bendijo, lo partió y lo dio a ellos y dijo: “Tomen, esto es mi Cuerpo”. Tomó luego una copa y, dadas las gracias, la dio a ellos, y bebieron de ella todos. Y les dijo: “Esta es mi sangre de la Alianza, que es derramada por muchos”». La expresión: «Derramada por muchos» es una expresión sacrificial, usada en el ritual de los sacrificios judíos. Los discípulos no pudieron comprender entonces el sentido de ese gesto de Jesús y por qué les daba a comer y beber bajo las especies del pan y el vino su propio Cuerpo y Sangre como un sacrificio. Pero al día siguiente, cuando Él murió en la cruz y derramó su sangre, entendieron que ese gesto era expresión de su sacrificio cumplido en la cruz. Con la luz del Espíritu Santo, que los llevó a la verdad plena sobre ese misterio, entendieron que Jesús es «nuestra Pascua», como lo afirma San Pablo: «Cristo, nuestra Pascua, ha sido inmolado» (1Cor 5,7).

El efecto de comer el Cuerpo de Cristo y beber su Sangre es la incorporación a Él, tal como Él lo había anunciado: «Mi carne es verdadera comida y mi sangre verdadera bebida. El que come mi carne y bebe mi sangre, permanece en mí, y yo en él» (Jn 6,55-56). De esta manera, en Él, es como nosotros tenemos acceso al Padre. Por eso, la Iglesia celebra la Eucaristía como «fuente y cima de toda la vida cristiana». Para dar testimonio de nuestra fe en este misterio ante todo el país, la Iglesia en Chile celebrará este año un Congreso Eucarístico Nacional. Se trata de declarar públicamente nuestra fe de que Cristo está presente en la Eucaristía y que «no hay salvación en ningún otro, pues no hay bajo el cielo otro Nombre dado a los hombres por el cual nosotros debamos ser salvados» (Hech 4,12).

TURISMO

Surinam, un tesoro desconocido

Su nombre no suele aparecer entre los destinos más reservados por los turistas y este es precisamente uno de sus encantos. Surinam, una de las Guayanas americanas, es uno de los paraísos naturales mejor protegidos y menos conocidos del planeta, donde se observa la huella de sus antiguos colonizadores holandeses.

EFE REPORTAJES



Mezzquita de Keizerstraat en Paramaribo (Surinam). Foto cedida por Rumbo.es

Surinam (Suriname, en neerlandés, el idioma oficial de esta república) está situada en la costa norte sudamericana, limitando al norte con el Océano Atlántico, al este con Guayana Francesa, al sur con Brasil y al oeste con Guyana, y es uno de los países más pequeños de América del Sur, aunque su población es una de las más diversas de la región en términos étnicos.

Antes conocida como Guayana Holandesa, Surinam (www.gov.sr) fue una colonia de plantaciones de los Países Bajos hasta que obtuvo su independencia en 1975 y, actualmente, su economía depende de su oferta de recursos naturales, entre los que destaca la bauxita, de la que es uno de los principales productores mundiales.

Tanto en su efervescente y colorida capital Paramaribo, a 15 kilómetros del Atlántico sobre el río Surinam,

“En Surinam se pueden encontrar sinagogas al lado de templos hindúes, a su vez construidos junto a iglesias cristianas. Esto hace que uno de los países más pequeños de América del Sur sea uno de los más completos e interesantes del mundo”, según el equipo de la agencia de viajes online Rumbo.

como en las impenetrables selvas tropicales que cubren la cuarta quinta parte del sur de este país de 550.000 habitantes y 163.820 kilómetros cuadrados, el viajero recibirá una acogida tan cálida como el clima de esta animada tierra.

En este país de grandes ríos y diversidad étnica, que incluye descendientes de esclavos africanos huidos, colonos holandeses y británicos, obreros asiáticos e indígenas amerindios, se disfrutará de lo mejor de todos esos mundos: una ciudad llena de restaurantes, tiendas y locales nocturnos, y una selva virgen al margen de la vida moderna, según la plataforma de viajes 'Lonely Planet'.

“Cuando uno investiga sobre este país le entran ganas de conocerlo. En el país sudamericano conviven pacíficamente ocho culturas distintas: criollos, hindúes, indonesios, cimarrones, amerindios, libaneses, chinos y holan-



Imagen de un barco-taxi en Surinam. Foto cedida por Rumbo.es



Imagen de la jungla de Surinam. Foto cedida por Rumbo.es

deses, y esta multiculturalidad se plasma también en su arquitectura”, señalan desde el equipo de la agencia de viajes online Rumbo. (www.rumbo.es).

“En Surinam se pueden encontrar sinagogas al lado de templos hindúes, a su vez construidos junto a iglesias cristianas. Esto hace que uno de los países más pequeños de América del Sur sea sin embargo uno de los más completos e interesantes del mundo”, indican.

EXPERIENCIAS INOLVIDABLES

Desde esta agencia de viajes proponen cinco actividades o experiencias a realizar en un primer viaje a Surinam.

1. Visitar la catedral de San Pedro y San Pablo

Perdersé caminando por las calles de la capital del país, Paramaribo, es una experiencia imprescindible cuando se visita Surinam, informan desde Rumbo.

La ciudad es patrimonio de la humanidad y, entre sus muchos edificios pintorescos, destaca la catedral de San Pedro y San Pablo, construida totalmente en madera, ya que en el momento de su construcción (a finales del siglo XIX) no existían las fábricas de ladrillo en el país.

“Esto le da a la catedral un olor muy característico, además de una sensación de calidez

“Los habitantes de Surinam celebran su diversidad a lo largo del año por medio de diferentes fiestas étnicas y, conocer esas fechas clave, puede dar algunas pistas sobre cuál puede ser el mejor momento del año para visitar este país sudamericano”, explican a Efe desde Rumbo.



Las diferentes etnias que existen en Surinam forma parte del atractivo de esta república sudamericana. EFE/Ertugrul Kilic

inusual en los templos de este tamaño” señalan.

2. Disfrutar de la fauna y la flora surinamesas

La diversidad es parte del encanto de Surinam y se expresa, no solo en la amplia variedad de culturas que conviven en el país, sino también en su flora y su fauna.

Por eso, para disfrutar de este país, esta agencia recomienda adentrarse en la selva virgen apuntándose a alguna de las excursiones organizadas que existen para ello, y saludar a los monos y guacamayos mientras, que los más valientes, pueden descubrir a las pirañas y los caimanes en su hábitat natural.

Otra buena idea es tomar un barco-taxi y observar a las tortugas marinas nadando en mar abierto, de acuerdo a esta fuente.

3. Saborear la gastronomía local

La diversidad étnica del país se refleja en su gastronomía y se pueden encontrar platos locales para todos los gustos.

La tradición culinaria surinamesa incluye una combinación explosiva de cocina india, africana, javanesa, china, holandesa, portuguesa y amerindia.

“Pero, además, debido al aumento de turistas que están viviendo en el país, en los últimos años han empezado a aflorar también restaurantes con opciones italianas, japonesas, coreanas, francesas e incluso filipinas”, puntualizan desde Rumbo.

Esto da lugar a un abanico de sabores que pocos destinos son capaces de ofrecer con tanta autenticidad. Eso sí, en Surinam, los cocineros tienden a añadir pimienta a todos los platos, por lo que a la hora de pedir, se recomienda especificar al camarero si se quiere que el plato sea o no picante, aclaran desde la agencia de viajes.

4. Adentrarse en el bosque, de día y de noche

La biodiversidad de Surinam forma parte del patrimonio de la humanidad por lo que, además de adentrarse en la selva para contemplar su fauna, otra excursión recomendada por esta agencia consiste en explorar sus bosques vírgenes.

Pernoctar al menos una noche en una de las aldeas del interior del país es una experiencia imprescindible, sugieren.

“De día se respira uno de los aires más puros del pla-

Entre los muchos edificios pintorescos de la capital del país, Paramaribo, destaca la catedral de San Pedro y San Pablo, construida totalmente en madera, ya que en el momento de su construcción (a finales del siglo XIX) no existían las fábricas de ladrillo en el país.

neta, se pueden dar paseos por el río en kayak, bañarse en cascadas y adentrarse en senderos boscosos. Y, de noche, las estrellas y constelaciones se ven más claras que en cualquier planetario”, apuntan.

5. Participar en sus fiestas y celebrar la diversidad

“Los habitantes de Surinam celebran su diversidad a lo largo del año en diferentes fechas clave, y conocerlas puede dar algunas pistas sobre cuál puede ser el mejor momento del año para visitar este país sudamericano”, según Rumbo.

“Participar en alguna de estas fiestas étnicas es una de las formas más auténticas de conocer el país”, enfatizan.

En marzo se celebra el Holi Phagwa, una celebración hindú de lo más colorida, que mezcla camisetas blancas con polvos de colores convirtiendo a calles y habitantes en un arcoíris infinito, y en julio, el Ket-i-koti, que conmemora la abolición de la esclavitud, especifican.

“Y la última semana del año, en diciembre, el Owru Yari, se celebra una fiesta para dejar atrás lo viejo y empezar el año nuevo con música, fuegos artificiales y energías renovadas”, agregan.

“Por último, antes de viajar a Surinam esta agencia recomienda aprender algunas frases básicas en holandés, el idioma oficial del país, lo cual no solo ayudará al viajero a entablar conversación con los locales sino que, además, será una señal de respeto hacia un pueblo que es símbolo de la diversidad y la convivencia pacífica, entre seres humanos y naturaleza”, señalan a Efe.



Imagen de unos monos ardilla en la jungla de Surinam. Foto cedida por Rumbo.es

SOCIEDAD

La pubertad, una etapa difícil para padres e hijos

Durante la pubertad los niños sufren un desarrollo físico y emocional que les llevará a convertirse en adultos. Sus cuerpos cambian, pero también su estado de ánimo. Es habitual que los menores se tornen mucho más sensibles e independientes y que las discusiones sean cada vez más frecuentes con sus padres.

Mar Gámez. EFE / REPORTAJES

La pubertad, el período previo a la adolescencia, es una de las épocas más difíciles para padres e hijos. Los niños se convierten en jóvenes y comienza a cambiar su cuerpo, su humor y su estado de ánimo. Empiezan a hacerse mayores, a ansiar una mayor libertad, a buscar nuevas amistades y a interesarse por aquellos temas que tanto preocupan a los adultos, como el tabaco, el alcohol, las drogas o el sexo.

Pero se trata de algo normal, pues es en esta edad cuando se despiertan sus hormonas y aumenta su curiosidad. Sus cuerpos crecen, se transforman, se desarrollan y comienza a surgirles el vello y el acné.

Los padres ven con impotencia cómo sus hijos de apenas diez años abandonan la infancia, la idolatrada época de la inocencia, y los nuevos jóvenes tampoco entienden qué les está sucediendo.

Las niñas pasan a transformarse en mujeres y los niños en hombres. A ellas les viene la menstruación, les crecen los senos y se les ensanchan las caderas, y a ellos les cambia la voz, aumenta el tamaño de sus genitales, se le ensanchan los hombros y su cuerpo se torna mucho más musculoso.

Son muchos los cambios que tienen

lugar en su cuerpo, aunque éstos suelen tener una duración bastante menor que los psicológicos, que son los que más preocupan a los padres.

Normalmente los efectos de la pubertad se alargan durante unos dos o tres años y comienzan a notarse antes en las niñas que en los niños (ellas empiezan a desarrollarse entre los 8 y los 14 años, mientras que ellos lo hacen entre los 10 y los 15), los psicológicos, en cambio, se suelen prolongar durante toda la adolescencia.

CAMBIOS PSICOLÓGICOS

Los cambios físicos que tienen lugar durante la pubertad van acompañados de cambios psicológicos. Según la psicóloga Elena Borges, es habitual que los jóvenes cambien su humor y estado de ánimo pues "se trata de una época difícil en la que los jóvenes sufren una crisis de identidad".

"A los menores les cuesta identificarse con su cuerpo y esto altera su estado de ánimo", comenta la especialista.

Los jóvenes se tornan más sensibles, sobre todo en el caso de las chicas debido a los cambios hormonales provocados por la menstruación y al frecuente aumento de peso que acompaña su desarrollo. Aunque también es normal que se vuelvan más independientes y



MADRID, 13/10/04.- La cantante Melody durante la entrevista a EFE. EFE/VÍCTOR LERENA



TORONTO (CANADÁ), 14/09/05.- Los actores españoles Juan José Ballesta (izda) y Jesús Carroza, protagonistas del último film de Alberto Rodríguez, vírgenes, estrenado en el Festival Internacional de Cine de Toronto. EFE/Julio César Rivas

desobedientes. Esto hace que los conflictos y discusiones con los padres sean cada vez más frecuentes.

Los adultos suelen preocuparse, en muchos casos en exceso, por el nuevo carácter de sus hijos, por sus salidas, sus amistades y su vida sexual. Pero no saben cómo dirigirse a ellos para averiguar a qué pasa por sus cabezas o a qué dedican su tiempo cuando se encuentran fuera de casa.

Borges recomienda a los padres el diálogo con el menor. "Es necesario establecer una relación amistosa y de complicidad para ganarse su confianza. Pero el adulto no deberá tampoco perder nunca el principio de autoridad, que no se deberá confundir con el de autoritarismo. Se trata de buscar un equilibrio".

Para lograrlo los padres deberán respetar a su hijo y tratarle como a un adulto. También deberán hacerle sentir cómodo e intentar pasar un mayor tiempo junto a él.

Los especialistas recomiendan hacer

sus actividades favoritas junto a él y conversar sobre los temas que le interesan o preocupan. En estos casos es importante hacerle sentir cómodo y no menospreciar sus problemas si se decide a contarlos. Puede que al adulto le parezcan insignificantes pero sean realmente importantes para el adolescente.

También resultará efectivo hacer partícipe al menor de las preocupaciones del adulto e intentar conocer a sus amigos. Tal vez los padres piensen que las amistades de su hijo no son las más adecuadas para él, pero lo mejor es no obligarle a abandonarlas. Según Borges, es mucho mejor conocerlas y darle la libertad para que las traiga a casa y así poder valorar la influencia que éstas ejercen sobre él.

Si, por el contrario, la relación entre padre e hijo está muy dañada y resulta imposible establecer una relación de confianza entre ambos, la especialista recomienda acudir a un terapeuta profesional.

agenda Semanal

LOS ÁNGELES

ACTIVIDAD A BENEFICIO DE BOMBEROS DE LA CUARTA COMPAÑÍA

Este sábado se realizará un Bingo a beneficio de la Cuarta Compañía de Bomberos de Los Ángeles, fundada el 22 de agosto de 1947.

Con motivo de los gastos de mantención del servicio voluntario de la Bomba Chile España ubicada en calle Marconi de la Población Pedro Lagos, se llevará a cabo un gran bingo con 13 premios que van desde artículos electrodomésticos hasta libros.

El evento familiar se realizará a las 17 horas en el Gimnasio Polideportivo de Los Ángeles y tiene una adhesión de 2 mil pesos.



IBERIA VS DEPORTES RECOLETA

El elenco dirigido técnicamente por Patricio Almendra, quiere seguir en racha en el torneo de Segunda División Profesional, esto tras haber ganado sus cinco primeros partidos y ser el exclusivo líder del campeonato. En ese sentido, la "azulgrana" se medirá este sábado a eso de las 19 horas en el estadio municipal de Los Ángeles a Deportes Recoleta, elenco que marcha en la quinta posición del certamen.

Los angelinos quieren continuar siendo líderes y continuar de buena forma su camino hacia el título y el ascenso.



TUCAPEL

BINGO FAMILIAR EN ESCUELA E-1013

La comunidad educativa de la Escuela E-1013 de Tucapel, invita a la comunidad participar de un gran bingo familiar a realizarse éste sábado a contar de las 19 horas en el Gimnasio de la Escuela, ubicada en Avda. Rústico Molina N°240 de Tucapel.

En esta ocasión habrá premios como un parlante karaoke, un moedor de alimentos, \$30.000 en efectivo, una cena para dos personas en el restaurant Popsy, un microondas, una canasta familiar, un secador de pelo, una plancha para el cabello, un hervidor, \$15.000 en efectivo, una torta para 20 personas de la Pastelería Te Con Té y varios binguitos más.

Se invita a todas las personas que quieran participar en este gran Bingo por tan sólo \$2.000 el valor del cartón, habrá atención de casino para que la comunidad se acerque a disfrutar de esta actividad en beneficio de la Escuela de Tucapel.



MULCHÉN

CELEBRACIÓN DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

La Municipalidad de Mulchén tiene un intenso programa de actividades con el objeto de conmemorar el Día del Medio Ambiente.

Martes 5 de junio se exhibirá una película para estudiantes de enseñanza media "Una Verdad Incómoda" en la Casa de la Cultura de la comuna a las 14:30 horas.

Miércoles 6 de junio se organizó una visita al Parque Eólico Cuel, para alumnos de enseñanza media.

Finalmente el viernes 8 de junio se realizará una visita al Colegio Ecológico "Lidia González" en Collipulli, organizada por el DAEM para estudiantes.



NACIMIENTO

NUEVA TERTULIA LITERARIA

Se invita a toda la comunidad a participar en una nueva Tertulia Literaria "Más allá de las palabras", el martes 5 de junio a las 19:30 horas en la Casa de la Cultura y el Arte, ubicada en calle Pablo Neruda 1289 población Coinac.

Se trata de una mesa técnica de trabajo, en el marco de la Red Literaria de Nacimiento, con el objetivo de generar redes de trabajo colaborativas y planificaciones integradas de actividades futuras, que aporten al fortalecimiento de una Red Literaria Nacimentana, que se sustente en el tiempo como una articulación visible y efectiva en nuestra comunidad, de agentes literarios y a la vez sea un aporte a un desarrollo integral de nuestra cultura como nacimentanos.



NEGRETE

TALLERES ARTÍSTICOS PARA NIÑOS Y JÓVENES

La Municipalidad de Negrete invita a participar de nuevos talleres para niños y jóvenes de nuestra comuna. Un taller de fotografía patrimonial, que se imparte los días viernes desde las 15 hasta las 17 horas en la Biblioteca Municipal y un taller de danza urbana y ritmos latinos que se dictará los días sábados desde las 11 AM hasta las 13 horas en el Gimnasio municipal.



Más información en Colo – Colo 464 Los Ángeles / teléfono 43 2311040

Guía de Utilidad Pública

Teléfonos de Emergencia

Hospital Los Ángeles	2336000
Ambulancia (SAMU)	131
Cruz Roja	2314057
Hospital (Mesa central)	2336000
Clínica Los Andes	2210256
Clínica Adventista	2524300
Fonasa	2332113
Bomberos	132
Investigaciones	134
Carabineros	133
Carabineros (Fono Drogas)	135
Prefectura Bío Bío Nº 20	243000
Tenencia Carreteras Bío Bío	2243042
1ra. Comisaría Los Ángeles	2242024
Subcomisaría Paillihue	2243051
Tenencia Centenario	2243047
Retén Cb. 1ro. René Sepúlveda Parraguez	2243049
Retén El Álamo	2243058
Retén San Carlos	2243059
Retén Santa Fe	2243045
2da. Comisaría Mulchén	2243061
Retén Quilaco	2243080
Retén Rucalhue	2243082
Retén Loncopangue	2243081
3ra. Comisaría Nacimiento	2243084
Tenencia Negrete	2243103
4ta. Comisaría Santa Bárbara	2243106
Tenencia Antuco (F)	2243127
Tenencia Alto Bío Bío (F)	2243139
Retén Villucura	2243125
Retén Quilleco	2243129
Retén Canteras	2243137
Retén Tucapel	2243133
Retén Polcura	2243136
Retén Trupán	2243135
5ta. Comisaría Yumbel	2243142
Subcomisaría Cabrero	2243168
Subcomisaría Laja	2243178
Retén Monte Águila	2243176
Retén Salto del Laja	2243044
Retén Tomeco	2243175
Retén Río Claro	2243164
Retén San Rosendo	2243162
Retén Rere	2243165
Cementerio Parque del Sur	2315152
Cementerio Parque Santa María	2315152
CGE Distribución S.A.	600-7777777
Abastible	2313147
Enagas	2322498
Essbio	2321151
Fono Sida (Nº nacional)	800-202120
Fono Sida (Nº local)	2320099
Conaf	130
Incendios Forestales	2322126
Juzgado de Letras Nº 1	2312439
Juzgado de Letras Nº 2	2321666
Juzgado de Letras Nº 3	2321116
SII	2218800
Asistencia a contribuyentes SII	2218813
Telefonograma	2324024
Radio Taxi Santa María	2321380
Radio Taxi Beeper Andes	2324080
Radio Taxis Amanecer (Caupolicán s/n)	2320001
Radio Taxi Los Ángeles	2323044
Taxis Plaza Pinto (Barrio Sur)	2321125
Taxis C. Rengo (Colón-Almagro)	2321226
Taxis Colón (Plaza de Armas)	2321270
Taxis Tucapel (Colón-Almagro)	2321489
Taxis Hospital (Avda. Ricardo Vicuña)	2318778
Taxis Andes	2314090



RECORRIENDO LA VIII Y IX REGIÓN

CONCEPCIÓN - LOS ÁNGELES (Directo c/ 30 Min)
 TEMUCO, VILLARICA Y PUCÓN
 DESDE TU SMARTPHONE / www.busestjm.cl

432-369584 / 412-311124



Coopere con el Hogar de Ancianos Don Orione

www.hogardonorione.cl

Haga su depósito en la cuenta Nº68059710
 Banco Crédito e Inversiones, a nombre de
 Congregación Pequeña Obra de la Divina Providencia
 Gentileza: Diario La Tribuna

Coronas de Caridad en:

Hogar de ancianos DON ORIONE	Néstor del Río 500	F. 2362164
Parroquia Ntra. Señora del P. Socorro	Colón 1226	F. 2233343
Diario La Tribuna	Colo Colo 464	F. 2311040
Margarita Pocerobba	Almagro 1120	F. 2362382



HOTEL MULCHÉN

CALEFACCIÓN CENTRAL – AIRE ACONDICIONADO –
 SHOWER DOOR – ESTACIONAMIENTOS PRIVADOS –
 FRIGOBAR – TV CABLE – WI FI.

Villagra 510 Mulchén / a 4 kms. Ruta 5 Sur.

Gran salón de eventos frente a la plaza de armas.

Correos / Reservas@hotelmulchen.com - hotelmulchen@outlook.com
 Teléfonos / 43-22569136 – Celulares 978978632 - 990430617



Amaco
SERVICIOS AMBIENTALES

LIMPIEZA DE FOSAS SÉPTICAS
 Y ARRIENDO BAÑOS QUÍMICOS

Moderno sistema de limpieza.
 Atención rápida y efectiva.
 VENTA DE QUÍMICO PARA BAÑO

Los Ángeles: Calle 3 Lote 35 El Maitén Fono: 962194284-966777851
 Concepción: Luis Acevedo Nº 45 Chiguayante Fono: (41) 2357632
 Chillán: Lote 11 Fundo Chiquimávida s/n Fono: (42) 2971375

SE VENDE

RESTAURANT - PUB
 (INCLUYE PATENTE ALCOHOLES Y MOBILIARIO)

FONO 9 93509758 / DERECHO A LLAVES



Pollonas y Braseros

Restaurant EL ALERO
 ...el mágico sabor y atención del sur

Cenas y Eventos
 Menús ejecutivos
 Viernes y Sábados:
 Música en vivo
 Karaoke y bailable



Reservas al fono 43-2320058

Colo Colo 235 Los Ángeles



Sc
San Cristóbal
97.5 fm

CONTACTO COMERCIAL
 VIOLA MORA (SRA. YOLITA)
 9 98976357 / 9 79645316

Clasificados

20.1 | Propiedades Venden

Vendo Casa, Lomas Santa María. C.L. 994157283

20.2 | Propiedades Arriendan

Arriendo Minimarket, Galvarino 2300

Se Arrienda Casa Grande a empresa en Villa España. 933692911 - 940936034

Arriendo casa a 2 personas que trabajen o para oficina central. Estacionamientos. \$200.000.- 979645316

50.2 | Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA como reponedora o vendedora. 967536156 - 975232068

SE OFRECE SEÑORA para cuidado de niños, disponibilidad inmediata. 975232068

SE OFRECE GUARDIA rondín, reponedor, aseo, disponibilidad inmediata. 987790768

SE OFRECE SEÑORITA para trabajar full time, experiencia de secretaria y garzona, disponibilidad inmediata. 968232518

SE OFRECE JOVEN para trabajar en empresa de aseo o cualquier rubro. 982458029

50.2 | Empleos Buscan

SE OFRECE JOVEN para trabajar de ayudante de maestro, jornal, o para cargas y descargas de camiones, disponibilidad inmediata. 979314101

SE OFRECE JOVEN profesional para servicios administrativos para empresas. 941221597

SE OFRECE INGENIERO en administración con experiencia y conocimientos contables. 933498753 - 988948784

SE OFRECE SEÑORA para cuidar adulto mayor con curso de geriatría. 988116285

50.2 | Empleos Buscan

SE OFRECE SEÑORA para realizar labores de hogar, cuidado de niños a adulto mayor, con recomendaciones, disponibilidad inmediata, Sólo whatsapp. 995852678

SE OFRECE SEÑORA para hacer aseo por medio día 13:00 a 16:00 horas en oficina. 976406266

SE OFRECE SEÑOR para cuidar campo o trabajar. 946796089

SE OFRECE MATRIMONIO para cuidar parcela o campo. (Mulchén) 954475981

80 | Servicios

SE OFRECE MAESTRO en construcción, remodelaciones de casa, ampliaciones, instalación de cerámica, electricidad, radieres 979394324 - 996909101

BAÑO TU PERRITO desparasito, corte pelo, uñas, limpio oídos, transporte incluido. 987097792

SE OFRECE GÁSFITER Los Ángeles y Mülchen, calefont, baños, cocina, alcantarillado, etc. 962619785

SE OFRECE GÁSFITER trabajos de agua potable, alcantarillado y gas, fosas, drenes, bombas, hidroneumáticas. 989804663

95 | Varios

ESPECTACULARES PLANTAS DE AVELLANO EUROPEO
Por atraso de proyecto disponemos de plantas de 2 años raíz desnuda:
Variedad Giffoni y polinizantes
Planta 1era: \$2.000 + IVA
Plantas 2da: 1.000 + IVA (ideal para engorda)
Disponibilidad inmediata. Vivero certificado SAG.
CONTACTO: +56992189536 / +56982891375 / c.candia@agricolasantaleña.cl

SE VENDE ESTUFA marca amesti semi nueva, con dos cañones de protección, valor \$175.000.- conversable. 432360410

Avisos económicos

DOCUMENTOS

CHEQUES EXTRAVIDUOS: N° 12649 y N° 12662. Cta. Cte. N° 0-109-682-01-8, Banco Chile Oficina Santiago. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (26746)

CHEQUES EXTRAVIDUOS: N° 9108734 al N° 9108736. Cta. Cte. N° 97422105, Banco Scotiabank Oficina Los Ángeles. Queda nulo y sin valor por haberse dado el aviso correspondiente. (26745)

EXTRACTOS

EXTRACTO: En Causa ROL V-210-2017 del 1° Juzgado de Letras de Los Ángeles, don Diego Antonio Castro Matamala, solicita la interdicción y nombramiento de curador definitivo de don José Fermín Matamala Caro, de su persona y bienes, para que en definitiva se declare lo solicitado.- Secretario. (26728)

REMATES

EXTRACTO DE REMATE: PRIMER JUZGADO CIVIL DE LOS ANGELES, en Secretaría del Tribunal, Valdivia N°123, primer piso, Los Ángeles, autos "BANCO DEL ESTADO DE CHILE CON MARDONES CARRASCO ARNALDO", ROL 2229-2016, 12 de JUNIO 2018, 11:00 hrs. se rematará a sitio u casa ubicado en la ciudad de Los Ángeles, Región del Bío Bío, Pasaje La Calera N°229, que corresponde según su título al Lote N°3 de la Manzana 4 del plano de loteo del Conjunto Habitacional denominado "Villa Ciudades de Chile" que tiene los siguientes deslindes: Al Norte, con lote 237; Al sur, con lote 221; Al Oriente, con

lote 228; y Al Poniente, con Pasaje La Calera. El Título de dominio corre inscrito a fojas 7591 número 4479 en el Registro de Propiedad del Conservador de Los Ángeles año 2010. Mínimo posturas \$11.053.297.-, caución posturas 10% vale vista orden Tribunal, salvo acreedor hipotecario. Bases y demás antecedentes secretaria del Tribunal. (26695)

AVISO REMATE.- Ante Primer Juzgado de Letras de Los Angeles, en causa Rol C-3437-2017 BANCO SANTANDER- CHILE CON PABLO EDUARDO ZACARIAS BARRA y se rematará la siguiente propiedad: - Inmueble consistente en Sitio y Vivienda ubicado en la comuna de Los Angeles, pasaje saltos del Palguin N° 178, que corresponde al Lote N° 90 del Conjunto Habitacional Retiro Sur-A, Etapa Tres, de una superficie de 184,18 metros cuadrados y deslinda: NORTE: en 9,10 metros con lote 95. SUR: en 12,62 metros con Pasaje Saltos del Palguin. ORIENTE: en 17 metros con Lote 91, PONIENTE: en 17 metros con lote 89. El dominio está inscrito a nombre de PABLO EDUARDO ZACARIAS BARRA a fs. 6351 N° 5496 del Registro de Propiedad Conservador Bienes Raíces de Los Angeles, año 2016. Rol 7006-90 de la Comuna de Los Angeles.- 2.- El remate se efectuará el día 28 junio 2018, a las 11,00 horas en la Secretaría del Tribunal, 3.-El mínimo para las posturas será la suma de \$23.621.713.- que corresponde al avalúo fiscal. 4.- Para tener derecho a participar en la subasta, los interesados deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal, por la suma equivalente al 10% del mínimo fijado.

Mayores antecedentes en Secretaria Tribunal ubicada en calle Valdivia N° 123, primer piso ciudad Los Angeles. (26741)

REMATE: ANTE 1° JUZGADO DE LETRAS LOS ANGELES VALDIVIA 123 Primer piso, en autos sobre juicio ejecutivo, CARATULADO "BANCO DEL ESTADO DE CHILE con ZOAREMBLEM DISEÑO Y CONSTRUCCION" ROL N° C-3427-2015/ con fecha 18 de JUNIO de 2018, a las 11:00 horas se procederá a subastar CASA Y SITIO UBICADO EN CALLE ARTURO PRAT N° 973; ubicado en la localidad de Santa Bárbara VIII Región. Según sus títulos mide 17 Mts de frente por 86 Mts de fondo con los siguientes deslindes, NORTE: antes calle comercio hoy calle Arturo Prat, SUR: con canal de don Francisco Pavón, cuyas aguas desembocan en el río Bío-Bío, ORIENTE: con Onofre Thompson hoy su sucesión, y PONIENTE: con propiedad de don Rene Contreras. EL dominio a nombre del ejecutado rola inscrito a fojas 574 N° 495 del año 2014 del registro de propiedad del Conservador de Bienes Raíces de Santa Bárbara. Mínimo para posturas la suma de \$41.830.158.- todo postor para tomar parte en el remate, deberá rendir caución equivalente al 10% del mínimo, a la fecha del remate, en vale vista a la orden del tribunal. El precio del remate debe pagarse en dinero efectivo y al contado dentro de los tres días siguientes a la fecha del remate. El subastador debe designar domicilio en acto de remate dentro del radio urbano del tribunal, bajo apercibimiento de notificarse por el estado diario. Bases y demás antecedentes en Secretaria del Tribunal. El Secretario. (26751)

REMATE: ANTE SEGUN-

DO JUZGADO DE LETRAS DE LOS ANGELES, Valdivia 123, Los Angeles, en autos sobre juicio ejecutivo, caratulado "Banco Estado con Hermosilla." Rol N° 2733-2015, con fecha 28 de junio de 2018, a las 12:00 hrs. se procederá a subastar sitio y casa ubicada en Calle A N° 152, corresponde lote 14, resultante del loteo de un predio perteneciente a la Organización de Acción Social y Cultural Comité de Vivienda Odisea Llano Verde, Comuna de Los Angeles, de una superficie aproximada de 405,83 mts2 y deslindes especiales: norte, En 25,28 mts lote 13; Sur, En 25,22 mts con lote N° 15; Oriente, En 16,05 mts con propiedad de Sr. Sergio Ramirez y Poniente; En 16,09 metros con Calle A. El dominio a favor de don Sergio Enrique Hermosilla Alarcón, se inscribió a fojas 10589 N° 6381 en el Registro de Propiedad del año 2013, comuna de Los Angeles, del Conservador de Bienes Raíces de los Angeles.- Mínimo para posturas la suma de \$2.847.694.- todo postor, para tomar parte en el remate, deberá rendir caución equivalente al 10% del mínimo, a la fecha del remate, vale vista a la orden del tribunal. El precio del remate debe pagarse en dinero efectivo y al contado dentro de los tres días siguientes a la fecha del remate. El subastador debe designar domicilio en acto de remate dentro del radio urbano del tribunal, bajo apercibimiento de notificarse por el estado diario. Bases y demás antecedentes en Secretaria del Tribunal. La secretaria. (26750)

1o REMATE: PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE LOS ANGELES, el 21 de junio 2018, a las 12.00 horas, causa "Corpbanca con Sociedad Agrícola y Forestal Reymar Ltda y otros", Rol C- 27-2016, se rematará

propiedad rústica denominada Hijueta o Parcela N° 5, denominada también Parcela E o Parcela E Santa Rosa de Picoltué, comuna de Mulchén, sector Picoltué, de 165 ha, cuyos deslindes se indican en los títulos. Inscrito a fs. 1068 N° 605, año 2013, Registro de Propiedad Conservador Bienes Raíces Mulchén. Mínimo posturas \$123.127.384. El precio del remate debe ser pagado al contado, en dinero efectivo, dentro de los 5 días contados desde la fecha del remate.

Todo postor para tomar parte en el remate, deberá rendir caución equivalente al 10% del mínimo fijado para la subasta, en vale vista a la orden del tribunal, excepto ejecutante. El subastador debe designar al momento del remate domicilio dentro del radio urbano del Tribunal, bajo apercibimiento de notificarse por el estado diario. Bases y demás antecedentes en Secretaria del Tribunal, Valdivia 123 Los Angeles. Secretaria. (26749)

Obituario

DEFUNCIÓN

Con profundo pesar nos adherimos al dolor que aflige a la familia de nuestro querido compañero de labores del CESFAM Nuevo Horizonte y amigo:

FAVIO RIVERA FIGUEROA (Q.E.P.D.)

Hacemos llegar nuestras más sentidas condolencias a toda su familia. Su velatorio se está realizando en sector Las Higueras, Km. 8, camino a Santa Bárbara.

Funcionarios del CESFAM Nuevo Horizonte
 Funcionarios de atención primaria de Los Angeles
 Marta Aravena Frindt, encargada comunal de Salud
 Los Angeles, 2 de junio de 2018.

Guía profesional

PSICÓLOGA

MARCELA TRONCOSO ESCOBAR

Psicóloga Clínica, Psicóloga Jurídica, Terapeuta familiar y de pareja

Más información en: Colo Colo 464 Los Angeles
 Teléfono 43 2311040

Consultita Gabriela Mistral N°79 Fono: 43-2230298

DIARIO **La Tribuna** LOS ANGELES

Puzzle

Por Germán Fuentes



Minucia	↓	Título noble	Letra doble	Imbécil	Art.
Mes	→				
Venablo	→				
Ter. verbal	→		Es ingl.		
Chato	→		Miccionar		
Músico U.S.A.	→				Secos
Baile	→	Latas	Tina chica		
			Cons.		
Repite	→		Río suizo		
			Dar		
Liebre	→		Doctor		Yodo
			Tozudo		Partir
Ágil	→			499	
				Refugian	
Erbio	→	Nombre masc.			
		Defecto			
Aneas	→				Sur
					Niñera
Aquella	→		Cerda		
			Aquello		Papel
RHO	→	Convicto		Hogar	
		Erre		Posesivo	
Rabias	→		Vital		
			Delta		
Kriptón	→	Lanoso inv.			

Sudoku

Dificultad: Normal

	5			3	2	
	2			7	4	8
	9			5		3 7
2	7			4		6
				9	3	
			6	2		4
		8	7	9		5
5			8	3	2	4
				6		3

Dificultad: Difícil

	3		4		6		
	6					9	5
2							
			5	7	4		
3		6				2	7
	4				3		1 9
4			9			7	
			7				
		8			5	4	

Solución 1 de junio

Dificultad: Normal

5	4	9	3	1	8	7	6	2
7	1	8	2	6	5	9	4	3
2	3	6	7	4	9	1	8	5
9	6	2	1	7	4	5	3	8
4	8	3	5	9	2	6	1	7
1	5	7	8	3	6	4	2	9
3	9	1	6	8	7	2	5	4
6	7	5	4	2	3	8	9	1
8	2	4	9	5	1	3	7	6

Dificultad: Difícil

5	3	8	6	4	2	1	9	7
2	9	4	5	7	1	8	3	6
6	1	7	9	8	3	4	5	2
4	2	5	8	9	7	3	6	1
1	8	9	3	2	6	5	7	4
7	6	3	4	1	5	9	2	8
8	4	6	2	3	9	7	1	5
3	5	1	7	6	8	2	4	9
9	7	2	1	5	4	6	8	3

Comience poniendo un número entre 1 y 9 en cada casilla vacía, pero recuerde que ninguno puede repetirse en una misma columna, en la misma fila ni en la misma sección de 3x3.

Ferías

SÁBADO
Cancha Dávila, Av. Ricardo Vicuña
Esq. Camilo Henríquez

Farmacia de Turno

Sábado
CLÍNICA
Lautaro 200

Domingo
FARMACIA AHUMADA
Colón 468- FONO, 43 26313140



Martina	C	Niño	49	Carretero	Arao
Mexicano	O	R	I	N	O
Pueblo	C	O	L	I	N
Hora	H	R	S	A	
Lata	E	R	A	G	
Guitarra U.S.A.	E	V	O	C	A
100	C	A	R	A	
Para	H	A	I	T	I
Parque	R	U	S	R	O
Para	I	R	I	S	A
Irónica	S	O	S	A	
Lata	R	R	L	L	A
Niño	O	A	N	E	D
Bere	B	O	T	E	A
Abono	I	O	N	E	S
Cont	N	S	O	N	

No Panta



-No Panta, así que la palta no va a bajar de precio hasta agosto.
-¡Eso si es una palta de respeto, Compadre!

El tiempo

Los Ángeles

Sábado	-2°	14°
Domingo	-1°	12°
Lunes	0°	11°

Domingo	
Temuco	Angol
-1° 13°	1° 12°

Concepción

3° 13°

Por Yolanda Sultana.

Horóscopo

♈ ARIES

AMOR: No deje que las contradicciones acaben por confundir sus sentimientos. Tenga en cuenta eso siempre terminan por genera repercusiones. SALUD: Trate de iniciar el mes haciendo actividades. DINERO: No descuide su trabajo durante el mes de junio. COLOR: Rosado. NÚMERO: 23.

21 de marzo al 20 de abril.

♉ TAURO

AMOR: Las consecuencias de los conflictos ocurridos en el pasado comenzarán poco a poco a aparecer. Tenga calma. SALUD: Le ingesta de sal debe disminuir, eso afecta su presión arterial. DINERO: Calme sus impulsos ya que pueden ocasionarle problemas en el trabajo. COLOR: Marrón. NÚMERO: 48.

21 de abril al 20 de mayo.

♊ GÉMINIS

AMOR: Junio es un mes importante para los nativos de Géminis por lo tanto debe dejar que fluyan todos sus encantos. SALUD: Evite o disminuya el consumo de tabaco. DINERO: Trate de ser más trabajador/a. Dese cuenta de las habilidades que tiene. COLOR: Blanco. NÚMERO: 33.

21 de mayo al 21 de junio.

♋ CÁNCER

AMOR: Mentalícese para que las cosas en el plano amoroso le puedan resultar o de lo contrario seguirá marcando el paso. SALUD: Evite las infecciones respiratorias. DINERO: Controle el uso de sus tarjetas de crédito, debe recuperar un poco sus finanzas. COLOR: Terracota. NÚMERO: 22.

22 de junio al 22 de julio.

♌ LEO

AMOR: No se olvide de las personas que le quieren de verdad ya que serán quienes estarán a su lado cuando lo necesite. SALUD: Basta de excederse. DINERO: Se está esforzando muy poco para lograr las cosas. Así no podrá lograr todos los sueños que tiene. COLOR: Gris. NÚMERO: 17.

23 de julio al 22 de agosto.

♍ VIRGO

AMOR: Debe dar vuelta la página para que pueda continuar con su vida. Lamentarse por lo que ya pasó no vale la pena. SALUD: Mejora en lo emocional. Pero hay que estar alerta a las recaídas. DINERO: Usted puede lograr más en la vida. COLOR: Celeste. NÚMERO: 7.

23 de agosto al 22 de septiembre.

♎ LIBRA

AMOR: Déjese envolver por el romance en este inicio de mes para que así la soledad que ha estado sintiendo quede atrás. SALUD: El consumo de líquidos le ayudará a evitar esos problemas digestivos que tiene. DINERO: Esfuerzo y entrega a su trabajo generan recompensas. COLOR: Verde. NÚMERO: 11.

23 de septiembre al 22 de octubre.

♏ ESCORPIÓN

AMOR: No debe olvidar que la mejor manera de resolver un conflicto es hablando con la otra persona. Procure que le entienda. SALUD: Trate de hacer deporte, aunque un poquito. DINERO: Las complicaciones serán superadas. COLOR: Café. NÚMERO: 8.

23 de octubre al 22 de noviembre.

♐ SAGITARIO

AMOR: Medir un poco sus palabras evitará malas interpretaciones por parte de la otra persona. Tenga algo más de paciencia. SALUD: Despeje su mente y trate de buscar un momento de calma. DINERO: Ganancias producto de algunas inversiones, sepa distribuirlos bien. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 37.

23 de noviembre al 20 de diciembre.

♑ CAPRICORNIO

AMOR: Tenga cuidado con la distancia que se ha ido generando entre usted y tu pareja. Es recomendable que analicen que ocurre. SALUD: Evite los alimentos demasiado irritantes. DINERO: Su idea es buena pero necesita algo de orientación. COLOR: Negro. NÚMERO: 2.

21 de diciembre al 20 de enero.

♒ ACUARIO

AMOR: Mucho cuidado con dejarse engañar por tanta adulación. Le recomiendo guiarse un poco más por su instinto y no por sensaciones. SALUD: Su estómago le reclama por los malos hábitos. DINERO: No se meta en problemas en su trabajo. COLOR: Rojo. NÚMERO: 22.

21 de enero al 19 de febrero.

♓ PISCIS

AMOR: Los conflictos son parte de la vida y pueden ocurrir en cualquier momento, pero lo importante es que no sean más fuertes que el amor. SALUD: Los problemas circulatorios aparecen a cualquier edad, pero se acentúan al consumir mucha grasa. DINERO: Cumpla lo programado. COLOR: Magenta. NÚMERO: 24.

20 de febrero al 20 de marzo.